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Сообщение. ТАСС

Не только 
по учебникам
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Переняли опыт]

' ' '

ПОЛЕТ КОСМИЧЕСКОГО КОРАБЛЯ
«СОЮЗ-9» ПРО ДО ЛЖ АЕТСЯ

На 18 часов 33 минуты 
московского времени ко
рабль совершил четырнад
цать оборотов вокруг Земли. 
Космонавты полностью, вы
полнили программу первого 
рабочего дня полета. На пя
том витке командир корабля 
товарищ Николаев осущест
вил маневр ручной ориента
ции. после чего был включен 
корректирующий двигатель. 
В результате проведенной 
операции корабль' перешел 
на новую орбиту, параметры 
которой на четырнадцатом 
витке составляют:

— .максимальное удале
ние от повер.хности Земли 
(в апогее) — 267 километ
ров:

.— мннп.мальное удаление 
от поверхности Зе.м.лн (в пе
ригее) — 213 километров:

— период обращения — 
89,05 минуты:

— наклонение орбиты — 
51.7 градуса.

Выполняя программу пер
вого дня полета, космонавт 
Николаев наблюдал и фото
графировал геолого-геогра
фические объекты на зем- 

, ной поверхности. Космонавт 
Севастьянов анализировал 
загрязнение иллюминаторов, 
вызывае.мые работой двига
тельной устаиоБт,-ц, а также 
определял размеры част.чц и 
различных предметов вблизи 
иллю.мннаторов.

Кроме того, проводилось 
наблюдение световых эффек
тов. вызывае.мых работой 
двигательной -установки.

Товарищ .Николаев начал 
эксперименты, связанные с 
исследованием особенностей' 
человека как элемента си
стемы управления в различ
ных динамических операцн- 

. ях.
В положенное время кос

монавты прішнмали пищу. 
Питание их четырехразовое: 
первый и второй завтрак, 
обед п ужин. После обеда у 
экипажа был непродолжи
тельный отдых. Перед сном 
проводилось измерение ар
териального давления и бы
ли сделаны . записи в борто
вых журналах по . итога,м 
дня.

С шести до шестнадцати 
часов іюрабль «Сок)з-9г> на
ходился вне зоны радиови- 
дн.мости с территории Со
ветского Союза.

В 14 часов начался второй 
рабочий день космонавтов. В 
одном из сеансов радиосвязи 
экипажу корабля «Союз-9» 
было передано приветствие 
а.мериканского астронавта 
Нейла Ар.мстроига. Космо
навты Николаев и Севастья
нов поблагодарили за доб
рые пожелания.’

С космически.м корабле.м 
«Союз-9» поддерживается 
.остойчивая двухсторонняя 
радиосвязь. Сообщения с 
борта передаются на часто
тах: 15,008: 18,06: 20,008
мегагерц. Качество прини
маемых телевнзион}іых изо- , 
бражений хорошее. Переда- 
вае.мая с борта информация 
обрабатывается. ' ' '

На 6 часов 30 минут мо
сковского вре.мени 3 нюня 
кос.мпческий корабль «Со
юз-9» совершил 22 оборота 
вокруг Зе.мли. Закончился 
второй рабочий день космо
навтов. Экипаж со.храняет 
высокую работоспособность, 
самочувствие товарищей Ни
колаева и Севастьянова .хо
рошее.

Те.мпература, давление н 
относительная влажность в 
отсеках корабля находятся в 
заданных пределах.

На се.мнадцатом витке 
после ручной ориентации ко
рабля была осуществлена 
коррекция орбиты. После 
коррекции корабль перешел 
на орбиту с пара.метрами: 

макси.мальное удале
ние от поверхности Земли (в 
апогее) — 266 кило.метров;

минимальное удаление 
(в перигее) — 247 километ
ров;

— период обращения ■ 
89,5 .минуты;'

— наклонение орбиты ■ 
51,7 градуса. )

Завершив работу по про- 
грам.ме очередного дня поле
та, экипаж провел медицин
ский контроль состояния здо
ровья и перешел в орбиталь
ный отсек для отдыха. До 
15 часов 25 минут москов
ского времени корабль «Со
юз-9» будет находиться вне 
зоны радповидн.мости назем
ных из.мерительны.х пунктов, 
расположенных на террито
рии Советского Союза.

На днях Президиум Вер- 
хо-вного Совета СССР про- 
■вел свое очередное заседа
ние, на которо'м были рас
смотрены важные вопросы 
.внутренней жизни страны и 
вопросы внешнеполитиче
ской деятельности Верховно
го Совета СССР.

Члены Президиума озна- 
ко.ліились с итогами визита 
Председателя Президиу.ма 
Вер.ховпого Совета СССР 
И. В. Подгорного в Иран.

Официальный визит был 
успешным и по.чезньгм для 
укрепления н дальнейшего 
развития добрососедских от
ношений между Советским 
Союзо-м и Ираном. Предсе
дателю Президиума Верхов
ного Совета СССР п сопро
вождающим его лицам по
всюду был оказан теплый 
прием. Во вре.мя бесед с ша
хом, премьер-министром и 

- ѵіішистром иностранных дел 
Ирана обсуждались состоя
ние' и перспективы советско- 
иранских отношений, а так
же актуальные международ
ные проблемы. Обе стороны 
выразили заинтересован
ность в расширении эконо
мических, научно-техниче
ских и кульгурнг.іх связей.

Президиум Верховного 
Совета СССР одобрил дея
тельность Председателя Пре- ■ 
знднума Верховного Совета 
СССР И. В. Подгорного во 
время пребывания в Иране 
с официальным внзито.м.

Президиум заслушал так
же сообщение о поездках 
делегациі'і Верховного Сове
та СССР в Объединенную 
Арабс];ую Республику во 
главе с членом Президиума 
Верховного Совета СССР, 
кандидатом в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первым се
кретарем ЦК КП Казахста
на Д. -Л. Кунаевым, • в Ис
ламскую Республику Маври
тания во главе с заместите- 
ле.м Председателя Поезидиу

ма Вер.ховиого Совета СССР, 
председателем Президиума 
Верховного Совета Туркмен
ской ССР А. М. Клычевым 
и в Республику 'Уруг
вай во главе с замести
телем Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР, председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
Молдавской ССР К. Ф. 
Нльяшенко.

Деятельность делегаций 
Верховного Совета СС(5Р, 
выезжавших с официальны
ми визитами в ОАР. Маври
танию и Уругвай, была одоб
рена члена.ми Президиума.

На это-М же заседании 
Президиум заслушал и при
нял к сведению информацию 
о деятельности группы депу
татов Верховного Совета 
СССР, принявшей участие в 
состоявшейся в Каире Мезк- 
дхтіародной конференции 
парламентариев по ближне
восточному [грпзису, а также 
делетацип парламентской 
грттіпы СССР, участвовав
шей в заседаниях органов 
межпарламентского союза, 
кчугорые проходили в Мона
ко.

» • *
В целях усиления контро

ля за соблюдением за.коиода- 
тельства о труде наі пред
приятиях иекоторы.х обще
союзных министерств Пре- 
•зидиу.м Верховного Совета 
СССР постановил направить 
записку и реномеядацпп ко
миссий законодательных 
предпо.тоженпй Президиумам 
Верховных Советов союз
ных республик, министерст
вам и ведомствам СССР.

Коліиссин законодатель
ных предполозкенпй палат 
доложили Президігѵму, что 
ими проведена работа по 
из^шению практики примене
ния Указа Президиума Вер
ховного Совета СССР «О по
рядке расс.мотрения предло
жений, заявлений и жалоб

граждан». По этому вопро
су были расс.мотрены сооб
щения Генерального проку
рора СССР и Комитета на
родного контроля СССР.

Президиум . Верховного 
Совета СССР принял поста
новление, в которо.м предло
жил министерствам и ведѳлѴ
ства.м, руководителям пред
приятий, учреждений ц ор
ганизаций принять дополни
тельные меры, обеспечиваю
щие соблюдение Указа «О 
порядке расс.мотрения пред
ложений, заявлений н жалоб 
граждан», в частности обес
печить; 5''странешіе случаев 
волокиты, невнимательного 

и поверхностного отношения 
к предложения.м, заявлениям 
н жалобам граждан; прове
дение личного прие.ма граж
дан в удобное л.ля насе.ления 
время, в том числе в вечер- 

;Ние часы; улучшение учета, 
анализа и обобщения воппо- 
сов, содержащихся в обра
щениях граждан; системати
ческое проведение проверок 
состояния дел по рассмотре
нию предложений, заявлений 
и жалоб граждан, а также 
работы по изучению и устра- 

. нению причин, порождаю
щих жалобы.

.Генеральному прокурору 
СССР и Комитету народного 
контроля СССР предложено 
усилить надзор п контроль 
за соблюдением данного 
Указа.

Президиу.м Вер.ховиого 
Совета СССР принял Указ о 
порядке введения в действие 
Основ законодательства Сою
за ССР If союзпы.х респуб
лик о здравоохранении. Дан
ный Указ будет опубликован 
в «Ведомостях Верховного 
Совета СССР».

На заседании Президиума 
Верховного Совета СССР 
были рассмотрены ходатай
ства о помиловании осужден
ных, а также другие вопро
сы.

(ТАСС).

В Совете Министров РСФСР
1 июня с. г. . состоялось 

засрдание Совета Минист
ров РСФСР. На заседании 
Обсуждался вопрос об ос

новных направлениях разви
тия народного хозяйства 
РСФСР на 1971 — 1975 гг. 

С большой речью перед

участниками заседания вы- 
ступи.ч Генеральный секре
тарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И, Брежнев.

Учащиеся техникума Александр Ерхов и Владимир 
Литасов готовят к работе трактор.

В сельскохозяйственном 
техникуме по.човпна учебно
го времени отводится прак
тическим занятиям. И это 
закономерно. .Чтобы стать 
агрономом, мало проштуди
ровать учебник' и посидеть 
за опытами-в ' лаборатории, 
надо пошагать по полям, по
мять в своих ладонях пах
нущую хлебом землю, свои
ми .руками пахать, . сеять и 
убирать.

Для прохождения практи 
ки будущим специалистам 
сельского хозяйства с готов
ностью предоставляют все 
возможноститомские колхо
зы и совхозы.

Не пройдет и года, как 
сегодняшние учащиеся при 
едут в эти же. хозяйства аг
рономами,, механиками, зоо
техниками.

В Зырянском районе ра
ботает семья Швайко. Это 
целая династия недавних вы
пускников техннку-ма. Анато
лий — техник-электроме.ха- 
ннк колхоза п.мени Ленина, 
его брат — управляющий от
делением колхоза «Сиби
ряк», жена Виктора — агро
ном колхоза. В техникуме 
создано II учебно-производ
ственное хозяйство. 1.164 
гектара сельскохозяйствен
ных угодий, 300 голов круп
ного ^рогатого скота, 250 
свиней — с этим хозяйст
вом учащиеся управляются 
сами, без единого нанятого 
рабочего. А урожаю могут 
позавидовать лучшие хо
зяйства — 25—32 .це'нтнера 
зерна с гектара, надои мо.чо- 
ка на фуражную корову — 
более 5 тысяч килограм
мов, выход телят па 100 
коров — 105—109 голов.

За последние шесть лет 
учі^ное хозяйство трижды 
был» участником ВДНХ.

Н. ЗЕФИРОВ.
, Фото А. Исканова.

Интенсивным откормом 
молодняка крупного рогато
го скота Б колхозе имени 
Фрунзе Зырянского района 
зани.малпсь и раньше, но
желаемой отдачи не получа-

ІШіли. Себестоимость центнера 
говядины оставалась высо
кой — 133 рубля 52 копей
ки. Скот сдавался с откор
ма маловесным.

В соседнем колхозе име
ни В. Кингисеппа накоплен 
богатый опыт ведения нн- 
тенсиЬного откорма скота. В 
этом хозяйстве центнер го
вядины обошелся в прош
лом году в 70 рублей 43 ко
пейки. Большая часть скота 
доставляется на приемные 
пункты высшей упитанно
сти.

Животноводы кол.хоза 
имени Фрунзе детально оз
накомились с работой сосе
дей, их опыт стали приме
нять у себя. Правление и 
партком поручили заняться 
интенсивным откормом по
четной колхознице комму
нистке А. В. Савиной. Алек
сандра Васильевна уже 
пенсионерка, но продо.чжает 
трудиться. За новое дело 
она взялась охотно. Набра
ла первую группу бычков,

поставила их на привязь. 
Суточный рацион животных 
— 7 — 8 кормовых единиц. 
Бычки быстро набирали вес. 
Недавно сдана первая пар
тия их на мясокомбинат — 
25 голов. ' Все 25 пошли 
высшей упитанностью. Сей
час в группе Александры. 

'Васильевны — 61 живот
ное. В мае каждый бычок 
дал ежесуточный поивес по 
1.130 граммов. 69 кило- 
грам.мов — таков общий 
ежедневный привес телят 
получает А. В. Савина от 
своей группы.

—• Обязательно догоним 
соседей, — заверяет А. В. 
Савина.

В мае хозяйство должно 
было продать государству 
50 центнеров мяса, сдали 
150. Сейчас на интенсивном 
огкор.ме на фермах колхо
за. стоит 106 голов молодня
ка крупного рогатого скота. 
Первые результэты показы
вают, что внедрение интен
сивного откорма — дело 
очень выгодное, и в колхозе 
его намерены осваивать ос
новательно.

Н. САЛАГОР.
Зырянский район.

К  ЗИ М Е-С ЛЕТА

Сев пшеницы групповым методом е применением механизированной заправки сеялок.

Обычно подготовку  ̂ жи
вотноводческих помещений 
к зиме в колхозах Перво
майского района откладыва
ли «в долгий ящик». В ре
зультате потом приходилось 
ремонт делать в спешке, 
что ни к чему доброму не 
приводило.

Первыми в нашем районе 
поддержали почин чаинцев 
труженики колхоза «Рас
свет». Па .лето в этом хозяй
стве состав.чен и утвержден 
четкий план ремонта всех 
животноводческих объектов. 
В нем указаны сроки, коли
чество необходимых мате
риалов н оборудования. 
Сейчас, 'когда скот вышел 
на пастбища, в животновод
ческие помещения во главе 
с бригадирами пришли 
строительные бригады. 
Здесь же работают и меха
низаторы-монтажники. Их 
забота — отремонтировать 
транспортеры для удаления 
навоза, настроить другое 
оборудование. ■ Механизато
ры-бульдозеристы начали 
очистку прилегающих к 
фермам территорий от ско
пившегося навоза. Ведется 
распиловка леса, заканчи
вается приобретение строи
тельных материалов н обо- 
Рі'дования. Подобные, пла

ны летней подготовки поме
щений на.Фечены во всех хо
зяйствах района и сведены 
в единый районный п.чан.

Большую работу прово
дят строительные , бригады 
колхоза «Первое мая». Те
кущий ремонт в хозяйстве 
будет произведен более чем 
на десяти животноводче
ских объектах. Сейчас к ме
стам ра̂ бот завозятся доски, 
круглый .чес, приобретен 
шифер.

Летом будет произведен 
текущий ремонт животно- 
водчески.х по.мещеинй в 
колхозах «"Маяк» и «Ис
кра». В «Искре» уже отре
монтированы два свинарни
ка-откормочника. Сразу 
после окончания сева куку
рузы бригада строите.чеп 
приступит к переоборудова
нию коровника. В по.мощь 
стронте.чьным бригадам пои- 
Л5’т спеииалисты-^іеханиза- 
торы по трудоемким процес
сам в животноводстве.

Сейчас во всех колхозах 
оборудуют летние лагеря 
для животных. После весен
него сева строптеля.ми уже 
стала часть механизаторов. 
Все эти меры позво.лят тща
тельно и заблаговременно 
подготовить животноводче
ские' помещения к зиме

О. ЛОГИНОВА.

Приумножим силу земли
Меня иной раз спрашива

ют; «Почему ты каждый 
год кукурузное поле один 
обрабатываеіпь; тяжело и 
несподручно'.  ̂ Не все ли рав-' 
по, кому работать на кор
мовом по.че; это ведь не зер
новые выращивать'.^» Сразу 
определю свою позицию — 
не согласен с товарищами. 
Нукуруза — культура юж
ная, прихо.тливая, на бедной 
зе.мле ее не вырастишь, 
только зря средства и силы 
растратишь. Требует она 
постоянного внимания и 
бо.чьшого. кропот.чпвого 
ухода. Поэтому кукуруз
ное поле должно, возде.чы- 
ваться отдельным звеном, 
за ним закрепляют . посто- ' 
яшіых людей, которые пол- 
ностью в ответе за урожай.

Припоминаю разговор с 
механизаторами - кукурузо
водами из ко.чхоза ‘ «Рос
сия». В этом хозяйстве ' пОд 
эту культуру. отво,дят хоро
шие земли, чаще вдего по,ч- 
пятую целину. По. посеяв 
'кукурузу, о ней почти пере
стают заботиться. Землю 
перед посевом здесь не удо- , 
бряют. нет постоянных 'зве-' 
ньевых.

— Урожай неплохой со
бираем, ~  говорят в колхо
зе, — по 250 центнеров зе
леной массы с гектара вы

ходит. Заче.м еще дополни
тельные расходы?

А я считаю, что это—низ
кий урожай. (Зейчас, когда с 
каждым годом улучшается 
снабжение колхозов ' миііе-, 
ральнымн удобрениями,' на 
участки, отведенные под 
кун'УРУзу. . нужно вносить 
обильную минеральную и 
органическую подкормку. 
Кукуруза -— культура от
зывчивая на всякую заботу, 
н уроясай 350—400 центне
ров зеленой массы с гекта
ра должен стать обычным 
для севернь;х районов.

В условиях Бакчарского 
района, где колхозы почти 
не имеют естественных се
нокосов II пастбищ, кукупѵ- 
за. яв.чяется одной и.з' глав
ных культур, составляю
щих основу кормовой ' ба.зы 
общественного животновод
ства. Посчитайте теперь, 
сколько тысяч центнеров 
кормов теряют не слишком 
рачительные . кукурузоводы 
колхоза «Россия». .Л ведь в 
этом хозяйстве, как', и в' 
большинстве Д))угих, кормов 
в копие зимовки не хватает.

Паш колхоз придает 
бо.тьшое значение этой цен
ной кор.мовой ісультуре. В 
гірошло.м году в Поротнн- 
[ювеком отделении, где я 
тружусь, с площади 120

гектаров было собрано в 
среднем по 312 центнеров 
'зе-ченой массы. На отдель
ных участках урожайность 
превышала. 400 центнеров. 
'Наш колхоз «Сибирь» до
бился самого высокого ре
зультата в районе.

Как , мы этого достигли? 
Земли, отведенные иод ку- 
нурузу, тщательно обраба- 
тывае.м. Обычно это самые 
плодородные участки земли. 
По, несмотря на тучность 
почвы, мы вносим большое 
количество органических и 
минеральных удобрениіі. В 
среднем на гектар приходит
ся более 20 тонн органиче
ских удобрений, а на участ
ки, бедные по соста'ву' поч
вы, мы вносим до 40 — 50 
тони. Кроме того, на гектар 
вносим по 2-^3 центнера ' 
минеральной подкормки. С 
началом таяния снегов мы 
растаскиваем органические 
удобрения трактора.ми по 
всему полю. Для полу
чения высокого урожая 
равномерное 'разбрасывание 
удобрений очень важно!

Нынче посевы кукурузы 
в нашем отделении расши
рены до 150 гектаров, а по 
колхозу—до 350 гектаров. 
Уве.чичение посевной пло
щади объясняется нехват-.

кой семян овса. Поэтому 
для создания надежного за
паса кормов эту недостачу 
мы восполняем дополни
тельными посева.ми кукуру
зы. На первый план выдви
гаем повышение урожайно
сти.

Сев, зерновых наше отде
ление закончило 29 мая, и 
теперь все внп.манпе я могу 
уделить предпосевной обра
ботке кукурузного поля. 
Перед первым боронова- 
иие.м .мы внесли в почву ам
миачную селитру. Сейчас 
провели лущение во второй 
след. Местами, если появит
ся необходимость, приката
ем почву.

Задержки на севе кукуру
зы не будет. Семян, из рас
чета 50 килограммов на гек
тар, запасено достаточно. 
Получаем дополнительно 2 
тонны для расширения по
севов. Весь семенной мате
риал своевременно подго
товлен II очищен. Как пока
зали контрольные проверки 
на всхожесть, урожай дол
жен быть выше прошлогод
него. Начали сев первого 
июня. Сроки посевной дума
ем сократить до 5 дней. ЭтО 
вполне реа.дьно. Прн норме 
10 гектаров на трактор «Бе
ларусь» мы в прошло.м году

засевали более чем по 20 
гектаров за день.

В нашем колхозе трудят
ся замечательные механиза
торы. Есть чему поучиться 
у таких трактористов, как 
П4вел Никитич Першин и 
Кузьма Евстигнеевич Гуля
ев. Примеру старших следу
ет молодежь. В нашем от
делении героями посевной 
стали братья Сергей и Ев
гений Каравайниковы, Алек
сандр Павлов. Любой из них 
может стать незаменимым 
по.'ѵіощннком на севе куку
рузы.

Мое обязательство — до
биться в нынешнем году 
еще более высокой уроніаіП 
пости каждого гектара. 
Уход за посевами, их под- 
кор.мку и обработку проведу 
своевременно и с самым 
высоким качеством. По су
ществу, работа кукурузово
да требует такого ніе посто
янного напряжения, с каким 
трудятся механизаторы на 
севе. Но я очень люблю 
свое дело п буду стараться 
тр5'дом приумножать силу 
земли. Зеленый цех колхоза 
должен работать безотказно.

И. КИЯНИЦА,
кукурузовод колхоза
«Сибирь» Бакчарского 

района.
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П Р И Е М

У А. Н. КОСЫГИНА
2 нюня Председатель Со

вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин принял ■Б Кремле 
а.мериканского космонавта 
Нейла Армстронга ' и посла 
США в Москве Джэкоба 
Бима, которые передали в 
качестве . дара советскому 
народу от имени президента 
СШ.Л образцы . -лунной поро
ды, доставленной экипажем 
кос.мнческого корабля
«.А.поллои-11». В ходе со- 
стояпшейся беседы П. Арм
стронг. который был коман
диром .этого корабля, поде
лился своіі.мн впечатления
ми о пребывании на поверх
ности Луны.

А. И. Косыгин выразил 
признательность за передан
ный дар. Он отметил . боль

шое муя-іество всех .космо
навтов н их вклад в освое
ние иос.мического простран
ства, подчеркнув, что оно 
должно' иснользоваться ис
ключительно в мирных ще
лях, в интересах дальней
шего научно-технического 
прогресса и развития меж
дународного сотрудничест
ва.
. На беседе присутствова

ли; с советской стороны — 
член коллегии МИД СССР 
Г. М. Корниенко, . летчики- 
космонавты СССР дважды 
Герой Советского Союза 
Г-, Т. Береговой и ■ Геррй Со
ветского Союза К. П. Феок- 
ги сто б ; с американской сто
роны — советник посольст
ва США К. Сквайер.

(ТАСС).

Ш і

ЩфЩ

І . і '

с  комсомольским задо- ловщица Зинаида Григорію- венными заданиями, еже- 
рои трудится в первом цехе Несмотря на небольшой дневно изготавливает дета-
Томского элекхромеханиче- стаж работы, она умело --------------------
ского завода молодая свер- елравляетен а прюцзводст-:

лей больше нормы и с хоро
шим качеством.

фото В. Ефименко.
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К РА С Н О Е  ЗН А М Я '4 июня 1970 года

ПАРАБЕЛЬ ГОТОВИТСЯ К ВЫБОРАМ
На четырехугольнике из 

бетона надпись: «Всесоюзная 
ударная комсомольская
стройна. Отсюда томский 
комсомол приступил к со
оружению нефтепровода 
■А-лексаидровское — Томск 
— Анжеро-Судженск. Фев- 

. раль 1970 года». Этот свое
образный памятник, что сто
ит на том .месте, где б.ѵдет 
строиться мощная нефтепе
рекачивающая станция, ■—. 
не единственная веха нынеш
ней пятилетки на нарькмской 
земле. Невдалеке от бетон
ного монумента, в здании 
бывшей школы расположи
лась .контора участка 
СУ. Л'І! 3 треста «Уралнеф- 
тегазстрой», а папротив. 
выстроились вагончики, где 
живут первые'строители не
фтепровода. Люди прибыва
ют со всех концов страны. 
Прибывает техника для про
кладки крупнейшей нефтя
ной магистрали. Со време- 
не.м будут у новоселов свой 
магазин, клуб, медпункт. А 
пока местные руководители 
взяли на себя заботу р пита
нии, культурном и медицин
ском обслуживании строите
лей нефтепровода. Раппром- 
комбпнат заканчивает здание 
нового детского сада, где 
почти половину мест отдадут 
детям новоселов. Фельдшер 
А. Деева из соседнего' по
селка «Кирзавод» уже не 
раз бывала в вагончиках. 
Навещают прибывших и аги
таторы. Здесь, в Буграх, ор
ганизован новый избира
тельный участок.

За четыре года, что про
шли со вре.чеии предыду
щих выборов в Верховный 
Совет СССР, в Парабель- 
ском районе изменилось мно
гое. В райцентре скоро всту
пят в строй большая гости
ница и современный универ
маг, а затем новая сред
няя школа. Новые ' улицы 
расширили со всех сторон 
границы Парабели. Образо- 
ванре совхозов, деятельность 
ме.тиораторов, укрепление

лесных и спЛавных предпри
ятий обернулись тысячами 
тонн дополнительной про
дукции.

Сегодня парабельцы, про
должив ленинскую вахту, 
трудятся под девизом; «По
лугодовой план — ко дню 
выборов в Верховный Совет 
СССР». Коллектив Пара- 
бельсішго леспромхоза, . от- 
•меченный в ленинские дни 
почетной юбилейной грамо
той обко.ма. КПСС, облис
полкома и облсовпрофа, ре
шил не только выполнить к. 
14 июня шестимесячный 
план, но и дать сверхъ зада
ния 10 тысяч кубометров ле
са, организованно. . без • по
терь, провести сплав. Слово 
у лесозаготовителей креп
кое: 20 мая они рапортовали 
о том, что полугодовой план 
лесозаготовок выполнен.

Ударны.ч трудо.м знамену
ют приближающиеся выбо
ры в высший орган власти 
страны коллективы Пара- 
бельского и Нарымского 
силавучастков, шпалозаво
да, животноводы совхоза 
имерп Шишкова, .механиза
торы совхоза «Пудинскіій».

Коммунисты района стре
мились сделать так, ,■ чтобы 
ударная вахта в честь 
100-летИя со дня рождения 
В. Н. .Ленина получила до
стойное развитие, закрепила 
особый настрой в труде и в 
общественно»! активности.

42 агитпункта приглаша
ют в'ЭТИ дни избирателей. О 
том, какими метода.ми рабо
тать агитаіора.м, чтобы стать 
не только желанными гостя- 
,ми. но и добрі.іми помошни- 
ка.ми, наставниками,' со- 
стоя.тось немало дело
вых II полезных разгово
ров. Райко.м партии' органи
зовал несколько селіннаров, 
проанализировал состояние 
агитационно-.массовой рабо
ты на заедании бюро. Очень 
поможет в этом й собрание' 
актива, которое на днях об
судило деятельность куль
турно-просветительных уч
реждений. Группа ко.ммуни-

стов райцентра, имеющих 
большой опыт организацион
ной и массово-политической 
работы, разъехалась в Ьела, 
чтобы провести анализ пар
тийной работы на местах и 
обеспечить' квалифицирован
ную помощь. Это тем более 
необходи.мо, что такие по
селки. как Нудино, Старица, 
были два месяца отрезаны 
от райцентра весенним без
дорожьем.

В эти дни решается судьба 
Обязательств, принятых па- 
рабельпамн. Полевые рабо
ты, сплав леса, переход на 
пастбищное содержание ско
та, размах строіітельиых ра
бот — во всем этом недопу- 
сти.мы раскачка, неорганизо
ванность. Успех этих дел за
висит, конечно же, не только 
от .хозяйственников, но и от 
агитаторов, политинформа
торов.

Центром политико-мас
совой работы в поселке стал 
агитпункт Нарымского шпа
лозавода. .Агитколлектив, ко
торым руководит И. Обы- 
скалова, позаботился не 
только о действенной нагляд
ной агитации, но н о разно
образных беседах, лекциях, 
которые проводятся прямо' в 
цехах, агитпункте и посёл- 
ково.м клубе. К слову таких 
агитаторов, как работница 
завода М. Шевченко, пенсио
нерка А. Быкова, воспита
тель детсада Н. Луговская, 
началыУик пристани Н. Руле, 
нарымчане прислушиваются 
с большим внн.маннем и за
интересованностью.

.Хорошо работает агиткол
лектив в поселке «Шірза- 
вод». Здесь агитаторы позна
комили коллектив завода и 
жителей поселков Бугры н 
Сѵхѵшино с биографиями 
кандидатов в депутаты н Об
ращением ЦК К'ІІСС к из
бирателям, проводят беседы 
о торжестве социалистиче
ской де.чократии, о правах и 
обязанностях гражданина 
СССР, о перспективах раз
вития района, о моральном

облике советского челове
ка и т. д. Конечно, н клуб, н 
агитпункт этого поселка, 
расположенные далеко не в 
новом по.мещенни, не так.: 
удобны, и нарядны, как на' 
шпалодаводе. Но есліі люди 
стараются работать, с лю
бовью относятся к своим 
обязанностя.м, то и успех на
лицо. Заведующая здешни.м 
агптпункто.м М. Кнауб, за
ведующая агитколлективом
A. Деева, секретарь партий
ной организации кирпичного 
завода В. Кошеутов увере-

; ны: подготовка к выборам 
будет стн.мулом для у.іучше- 
ппя трудовых показателей,

• прибавііт людям активно
сти, знаний. •

В райцентре тоже немало 
агитаторов, ^іоторые мерят 
свою работу эффекго.м вос
питания. Почти четверть ве
ка несет это ответственное 
партийное поручение учи
тельница начальной школы
B. Брюзгнна. Ня ее деся- 
тндворке — люди в основ
ном пожилые, но они* 'живо 
интересуются событиями в 
стране и за рубежом. Вален
тина Гавриловна строит бе
седы а ними так, чтобы нз- 
бираі елн .могли высказать 
свое мн'ёние, пораз.мышлятъ. 
■Она не считает зазорным по
мочь своим подопечным н в 
житейских вопросах. Поэто
му ее и встречают в домах, 
как человека авторитетного, 
близкого.

Одним из лучших агит
коллективов является кол
лектив районной больницы. 
В этом заслуга партийной 
организации медиков. Секре
тарь парторганизации рай
больницы Н. Лебедева, бы
вая на ' совещаниях н се
минарах в райко.ме КПСС и 
райисполкоме, умеет взять 
на вооружение передовой 
опыт, быстро сориентиро
ваться. Здесь не ждут ука
заний «свыше», какого-то 
толчка. Появился Указ Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР о проведении выборов

— сразу рассказали об этом 
населению. Спубликовала 
пеадтв Сбращение ЦК КПСС 
ко всем избирателям — на
чали об этом беседы.

Улица Береговая, что за
креплена за-егнтколлективом 
больницы, стала постоянным- 
участком работы агитаторов; 
они посещают своих подопеч
ных не только в период из
бирательных кампаний. Жи
тели этой улицы и нынче 
лучше други.х осведомлены, 
за кого будут гоСпосовать, ка
ков вклад наших кандидатов 
в депутаты в расцвет томско
го крал.' Большинство их 
давно проверили себя в спи
сках избирателей. Многие 
агитаторы райбольницы от
читались перед партийны.м 
собранием о своей работе на 
десятндворках. В этом л;ол- 
лективе им всегда обеспече
ны помощь и контроль.

Иначе случилось в партий
ной организации средней 
школы. Она в ответе за то, 
что агитпункт I избира
тельного участка работает 
слабо В помещении сель
ского Совета, где располо
жен агитпункт, есть н уго- 
лЬк агитатора, н график де
журств, и план работы. Но 
график и план стали настен
ным украшением; ни лекций, 
ни бесед, ни вечера избира
телей, запланированных на 
май, не состоялось. Против 
других мероприятий даже 
сроки не указаны. Видимо, 
организаторы вписали их ра
ди того, чтоб список полу
чился подлиннее.

Немногим лучше работает 
агитпункт II избирательного 
участка. Его заведующая 
Г. Нагаева жалуется на 
то, что весенние заботы дер
жат избирателей на усадь
бах и их трудно зазвать на 
беседу. Но тут же выясняет
ся, что н приглашали людей 
редко. Многие агитаторы за
были, что их роль значи
тельно сложнее, че.м провер
ка списков избирателей.

В парторганизациях, кото
рые ответственны за работу 
агитпункта, расположенного 
в районной библиотеке, бы
тует мнение: «У нас люди со
знательные, их агитировать 
идти на выборы не надо». 
Так считают на маслозаводе, 
пристани, в отделе внутрен
них цел. В этой фразе, кроме 
законной гордости за то, 
что^ каждая парабельская 
семья читает несколько газет 
II журналов. і.:роме хорошеіі 
уверенное!., в избирателе, 
есть и теневая сторона: недо
оценка восп .тательной рабо
ты, сужение политической 
агитации. Конечно, в подго
товленной аудитории вести 
агитационную работу слож
нее; надо искать новые фор
мы, не рассчитывать на мас
совый охват, вести работу 
квалифицированно, с учетом 
профессий, возрастов, ‘харак
теров. Опь'іт такой работы 
есть в ЭТОЛ1 . же агитпункте. 
Перед выборами в местные 
Советы здесь очень хорошо 
прошла встреча с те.чп, кто 
будет го.'юсовать впервые, 
удавались сердечные беседы 
с .будущими механизаторами 
— учащимися производст
венно-технического учили
ща. Были здесь интересные 
вечера вопросов и ответов, 
вечера отдыха. А вот сейчас 
мало выдумки,' настойчиво
сти.

Подготовка к выборам в 
наших городах и селах дает 
воз.можность трудящимся 
подняться на ступеньку вы
ше — в росте са.мосознания 
н в трудово.м порыве. .Вот 
поче.му агитационно-массо
вая'работа в эти дни до.тжна 
быть наиболее действенной, 
содержательной, мобилизу
ющей.

Еще есть время для того, 
чтобы все агитколлективы 
Парабельского района дока
зали свое у.мение и желание 
эффективно работать с людь
ми.

В. БРЫНДИНА.

Н А Ш И  К А Н Д И Д А Т Ы  В Д Е П У Т А Т Ы

Ч Е Л О В Е К  Д Е Л О  К Р А С И Т
Мне очень приятно рас

сказывать о нашем кандида
те в депутаты Верховного 
Совета СССР Владимире 
Евсеевиче Зуеке. Всегда 
удивляюсь его деловой хват
ке и работоспособности. По
судите сами. Быть директо
ром академического институ
та, который переживает ор
ганизационный период, са
мо по себе непросто. А 
Владимир Евсеевич к тому 
же еще работает над круп
нейшими научными пробле
мами, успевает вести боль
шую ответственную работу, 
читать лекции но линии об
щества «Знание*. Друго.му 
бы и недели не хватило на 
то, что приходится часто де
лать за день Владимиру 

I  Евсеевичу.
I  В, Е, Зуеву сорок пять 

(иннан мпшаммаавв aaMaaMBi

лет. Его іюдина — деревня 
Малые Голы Качугского 
района Иркутской области. 
В се.мнадцать лет он уже 
работал забойщиком золото-' 
го прииска, а в девятнадцать 
поше.з воевать с фашистски
ми захватчні.а.ми. После 
окончания Великой Отечест
венной войны вернулся в 
родную Сибирь и в тот же 
год поступил на физический 
факультет Томского госу
дарственного университета. 
Потом аспирантура на ка
федре шинки II спектроско
пии ТГУ, работа в Томско.м 
гос.уларственном универси
тете и СФТП, где Владимир 
Евсеевич прошел путь от ас
систента до профессора, 
доктора физико-математиче
ских наук.

А когда в 1969 году на ба
зе лаборатории инфракрас

ных излучений профессора 
В. Е. Зуева в Томске органи
зовался Институт оптики ат
мосферы Сибирского отделе
ния Акаде.мни наук СССР, 
никто из нас не удивился но
во,му назначению Владимира 
Евсеевича. ■

Трудовой путь Зуева, ро
дившегося в .малогра,мотной , 
крестьянской семье,—одна 
из ярких иллюстрации того, 
как заботится о людях наше 
общество, какие возможно
сти роста предоставляет. 
Взамен требуется лишь 
желание трудиться, упорство 
Б достижении цели.

Руководн.мый В. Е. Зуе- 
вы.м коллектив прошел за 
сравнительно короткий срок 
путь от малочисленной ис
следовательской группы до 
академического института.

работы которого-пользуются 
большим авторитетом среди 

'советских и ііностраішы.х 
ученых.

Мне хотелось бы особо 
отметить одно обстоятельст
во. Достигнув определенного 
рубежа, Владимир Евсеевич 
всегда ставит перед собой 
новую задачу, которая до
ставляет еще больше беспо
койства и требует несравнен
но большей затраты усилий. 
По-види.чому, эта черта яв
ляется необходимой чертой 
любого общественного ^дея- 
теля, настоящего ком.муни- 
сіа.

В. Е. Зуев — крупный 
ученый F области атмосфер
ной оптики и с.межных с нею 
проблем. Им написаны две 
монографии. Он член ряда 
научных советов, является

председателем подсекции 
распространения волн опти
ческого диапазона научного 
совета по комплексной' про
блеме распространения ра
диоволн отделения общей 
физики и астроно.мии АН 
СССР, а также членом меж
ведомственного координаци
онного совета по квантовой 
электронике.

Как физик, обладает от
личной интуицией, умеет 
оценить эффективность того 
или иного научного направ
ления, увидеть практическое 
значение конкретной задачи 

. еще тогда, когда есть просто 
идея, не воплощенная ни в 
формулах теоретиков, нн в 
графиках ' .эксперн.мептато- 
роп. Это обстоятельство в 
сочетании с у.мением про
фессора Зуева сконцентри

ровать усилия коллектива на 
решении наиболее актуаль
ных проблем, организовать 
работу так, чтобы была мак- 
си.малышя отдача от каждого 
научного сотрудника, и по
зволило нашему коллективу 
стать одним из ведущих в 
области атмосферной оптики.

“Коллектив Института 
оптики ат.мосферы СО АН 
СССР уверен, что Владимир 
Евсеевич Зуев будет достой
но представлять наш старин
ный и всегда молодой сибир
ский город в Верховном Со
вете страны.

С. ТВОРОГОВ, 
доверенное лицо, заведу
ющий лабораторией Ин
ститута оптики атмосфе
ры Сибирского отделения 

Академии наук СССР.

Строить быстро, дешево, добротно

РАБОТА У НИХ ТАКАЯ
И 3  И М О Й и ЛЕТО М

За Фрунзенским жилым 
микрорайоном Томска сов- 
се.м недавно был пустырь, 
заросший бурьяном. Всякий, 
кто сегодня побывает там, 
пустыря не найдет.' Лес же
лезобетонных колонн вырос 
очень быстро. Строится ком
бинат крупнопанельного до
мостроения. Строится моло
дыми и сильными руками 
комсомольцев, пришедших 
сюда со многих предприятий 
города.

На будущей крыше основ
ного корпуса, которая напо- 
•минает посадочную площад
ку для самолетов, с упорст
вом, в хорошем темпе тру
дится бригада Анатолия Све
тлова.

—- Закончили пароизоля- 
циго. уложили пенобетон на 
площади в пять с половиной 
тысяч метров, — говорит он. 
•— Скоро начнем укладку ас
фальта. Дело сложное и тон
кое.

В самом деле, любая
небрежность или неточ
ность, неровность асфальто
вого покрытия или несоблю
дение уклонов приведут к 
скоплению дождевой воды, 
вес которой на таком прост
ранстве может, измеряться 
тоннами. В бригаде Анато
лия Светлова недовольны, 
когда пенобетон привозят не 
в контейнерах, а навалом в 
кузове грузовика. Приходит
ся делать многократные пе
регрузки. при этом скалы
ваются углы и грани, блоков 
и при укладке образуются 
промежутки между ними. Их 
ликвидация требует немало 
сил, времени. И все же 
бригада Анатолия Светлова 
добивается хорошей произ
водительности труда, стре

мится сделать крышу корпу
са по всем правилам.

Сам бригадир пришел на 
стройку в числе' первых. 
Слесарь-сборщик до армии, 
шофер в армии и опять в на
чале 1966 года слесарь на 
одно.м из то.мских заводов. В 
мае же 1969 года в его тру
довой 'книжке появилась 
запись; «Уволен в связи с 
переводом на домостроитель
ный комбинат».

Анатолий Светлов увидел 
на площадке будущего ком
бината геодезистов. Он на
чал свою карьеру строителя 
с лопатой в руках, с «ну
ля», как говорят на строй
ках, с зе.мли. Ее много пере
вернули, конечно, не лопата
ми. Пришла зе.млеройііая 
техника, пришли такие же, 
как Анатолий, комсо.моль- 
цы-добровольцы. Они осваи
вали специальности плотин- 
ков-опалубщиков, арматур
щиков. бетонщиков.

Не все.м приглянулась та- , 
кая работа после просторных 
теплых цехов. Некоторые не 
выдержали, ушли обратно. 
Друіих не устраивал скром
ный заработок. Третьи не 
очень верили, что через год 
здесь будет высота пяти
этажного дома и крыша, 
похожая на аэродро.м. Свет
лов верил, хотел, сумел вы
держать, как десятки других 
парней, сегодня возводящих 

• комбинат.
Вот внизу,, в котловане 

административно - бьпового 
корпуса, спорится работа в 
бригаде Виктора Таюкнна. 
Они сваривают каркасы фун
даментных опор, устанавли
вают их между досками опа
лубки, и «майна» — пошел 
бетон. Гудит глубинный ви

братор, -уплотняя кубометр 
за кубометро.м бетонную 
смесь.

Сегодня о Викторе Таю- 
кине говорят: «Он умеет
все». Каменщик, плотник, 
арматурщик, бетонщик, сте
кольщик, машинист крана, 
— пожалуй, нет на стройке 
специальности, которую он 
не знает. Ребята' из его 
бригады . тоже стараются. 
Ведь зо.'^отые руки у строи
теля тогда, когда владеет он 
многими специальностями. 
Н. наверное, поэтому брига
да Виктора Таюкииа чаще 
остальных впереди. Потому 
в партийной организации 
СУ-1 с удово.іьствиех/ приня
ли заявление бригадира о 
желании стать кандидатом в 
члены партіи».

Рядом с бригадой Виктора 
Тагокіпіа трудится еще одна 
хорошо известная бригада 
Владимира Новикова. Сей
час отсюда не бегут, оста
лись самые крепкие, самые 
надежные ребята.

Много трудностей перед 
все.мп. кто работает здесь. 
Великое множество хлопот 
выпало на долю начальника 
участка Александра Булане- 
ва. Он опытнейший строи
тель, прошедший нелегкий 
путь от рядового рабочего 
до руководителя крупнейшей 
стройки.

Строить нужно, соблюдая 
очередность работ, проект
ной же документации в пол
ном объе.ме нет. Хорошо 
строить в чистом поле, а 
здесь пришлось убирать 
лишние сооружения. Попро
буйте, например, без всяких 
осложнений перенести высо
ковольтный кабель, пи
тающий электроэнергией

соседнее предприятие. Йлн 
попробуйте обойти же
лезнодорожную ветку, ко
то-рая вклинилась ' пря- 
,мо в склад готовой про
дукции. Тянули вре.мя проек
тировщики, • сопротивлялись 
железнодорожники, а теперь 
неувязки со спецстроевца.ми, 
на чьей совести перенос это
го тупика. Отлично строить, 
когда все материалы идут 
нескоіічас.мы.м потоко.м, а он 
иногда слабеет.

Наплывает на начальника 
участка одна загвоздка за 
другой, но крепко в' голове 
Андрея Буланева сидит 
мысль о том, что к концу 
1971 года, невзирая ни на 
какие загвоздки, ко.мбинаг 
до.шкен выдать первую про
дукцию. Это отлично понима
ют П К это.му стре.мятся все, 
кто трудится на стройке. 
Первую очередь предприя
тия в срок—такова задача.

Первая очередь — три 
пролета основного корпуса, 
в которых разместятся склад 

» металла, цехи арматурный и 
каркаснопанельнын. Пехп 
не смогут работать без ком
прессорной, бетоносмеси
тельного узла II подземных 
ко.ммуннкацнн. Все это мо
жет появиться только в том 
случае, если ритм стройки 
будет напряженным.

Свою годовщину комбинат 
крупнопанельного домостро
ения встретил первыми сте
новыми панелями, установ
ленными на каркас основно
го корпуса. Монтажники и 
бетонщики, все люди на 
стройке трудятся, не жалея 
сил, делом подтверждая 
свое слово.

Н . П Р О З О Р О В .

к созданию  новых утиных  
ферм приступили многие хо 
зяйства Новосибирской обла
сти. Совхоз «Бурмистроо- 
сний», (организованный в про
шлом году, освоил технологию  
иитсчеивного выращивания  
утои зимой в помещ ениях, а 
летом на травяны х площ ад-' 
мах.

Специалисты и рабочие сов
хоза  определили на практике 
оптимальны е размеры  пом е
щений и площ адок, светового  
и теплового реж им ов, ' содер
жания и кормления птицы  
при откорме от 20 до 55 дней. 
Б летние месяцы при лагер
ном содерж ании можно выра-

МОСКВА. Ускорители эле- 
ментарны х частиц создава
лись для ядерной ф изики. Но 
оказалось, что они могут у с 
пешно служить и для реш е
ния многих других задач в 
качестве универсальны х ис
точников ионизирую щ его из
лучения, используем ого в ф и
зике и химии, медицине и би
ологии, маш иностроении и 
сельском хозяйстве. Такие ус
корители, даю щ ие мощный 
п у ч о к , бы стры х электронов, 
созданы  силами преподавате
лей и студентов М осковского 
инж енерно - ф изического ин
ститута под руководством  
npocjjeccopa О. А. Вальднерэ. 
Большое число этих устано- 
вон передано различным на
учным учреж дениям  Совет
ского Союза.

В частности, одна из
них — ускоритель электронов  
«У-12Ф», установленный в Ин
ституте ф изической химии  
АН СССР, используется при 
изучении механизм а радиаци- 
онного воздействия на хими
ческие реакции с целью вне
дрения в дальнейш ем полу
ченны х результатов в про
мышленность.

НА СНИМКЕ: проф ессор
О. А. Вальднер и кандидат 
технических наук П. Я. Гла
зунов оноло нового ускорите
ля «У-12(Р,>.

Ф ото о. К узьм ина.
(Ф отохроника ТАСС). ';

стиі;ь две-три партии утины х  
ороилеров, расходуя по 15 — 20 
копеек на утенка. Питаясь зе 
леными кормами, утята за 
7 — 8 недель достигаю т двух
килограммового веса.

Успешным был и первый 
опыт зим него вьіращивания 
птицы. За 52 — 60 дней ср ед 
ник вес каждой утки дости
гал 1,8 килограмма.

Инкубаторий совхоза полно
стью снабжает утятами не 
только свои фермы, но и от
правляет их в хозяйства дру
гих районов.

(Корр. ТАСС).
Новосибирск. >

ЗАБОТЫ
коммунистов
ШКОЛЫ

с  о т ч е т н о -в ы б о р н о го  п а р т и й н о го  с о б р а н и я
Томская средняя школа 

№ 51 открыта семь лет на- 
■ зад. Поэтому, .Может, еще и 

рано говорить о каких-то 
сложившихся традициях, но 
стиль работы педагогическо
го коллектива н его партий
ной организации должен был 
появиться.

Н в этом смысле права 
была выступившая на пар
тийном собрании завуч шко
лы Л. Ф. Петрунина, кото
рая Сказала о том, что рабо
ту партийного бюро следует 
оценивать по силе влияния 
ко.ммунистов на учебный и 
воспитательный процесс. 
Именно коммунисты должны 
задавать гон.' М многие из 
них в своей педагогической 
деятельности служат приме
ром. Два года без неуспева
ющих работают учителя на
чальных классов С. А. Ша
банова, А, Р. Пузанова, 3. И. 
Багуева, значительных ус
пехов в воспитании ребят до
билась классный руководи-. 
тель двух восьмых классов 
П. И. Коновалова.

Однако общие показатели 
школы признать удовлетво
рительными нельзя. Педсо
вет принял решение оставить 
на второй год 58 человек, и 
еще неизвестно, как сдадут 
экзамены восьмые, девятые 
и десятые классы. Слабую 
успевае.мость в основном 
объясняют наличием большо
го числа «трудных» ребят. К 
ним в шкОіЛе относят 66 че
ловек. И этот список с года
ми не уменьшается.

Директор школы И. Я. 
Чебанюк ртверждал на соб
рании, что прнменнте.тьно к 
трудновосш1гу’е.мым испробо
ваны все меры --- разговоры 
с родителя.ми. обращение за 
помощью к шефа.’и, в мили
цию н прокуратуру. С таким 
утверждением коммунисты 
не согласи.тнсь.

Многие из выступавших в 
прениях называли фамилии 
учащихся, которые бросили 
учебу или махнули на нее 
рД'ой и в школе поваляются 
от случая к случаю. Учителя 
справедливо ставили это в 
упрек себе н всему педаго- 
гнческо.му коллектив^’.

Как же случилось, что пе
дагогический коллектив, у 
которого постоянно на гла
зах были «трудные», не за- 
.мети.т этого'.'’ Ответ на этот 
вопрос как раз и дает тот 
стиль работы, который сло
жился в школе.

В числ» классных руково
дителей. которые много и 
гиодотворно работают со 
своими подопечны.ѵш, на соб
рании была названа ко.мму- 
нист Л. А. Яковлева.

Но вот просит слова сама 
т. Яковлева и сообщает, что 
в ее классе появилась «не- 
благопол>“чная» девочка. 
«Надо как-то по.мочь ей, — 
говорит , учительница. — 
Па))тбюро должно что-то 
сделать».

Обратись Яковлева за по
мощью определить свою вос
питанницу в интернат или 
призвать к порядку родите
лей — это бы.ло бы понят
но. Но быть регистратором и 
уповать на то. что кто-то 
придет, разберется и решит 
судьбу девочки, — это не 
делает чести классному ру
ководителю.

Права была в своем вы
ступлении комм.унист Л. Л. 
Солдатова, говоря о то.м, что 
беда школы — в забвении 
принципов Шіднвидуальной 
работы с учащимися. К тому 
же дело, видимо, не только 
в забвении названных прин
ципов, но и в неумении поль
зоваться ими. Вот здесь-то

для партбюро и руководн.ЧО- 
го им местного ко.митета и 
представлялось благодатное 
поле деятельности — помочь 
педагогическому совету оп
ределить сильные и слабые 
стороны учителей н, кото 
надо, заставить работать наД 
повышением своего мастер
ства Однако партбюро и 
.местко.м не ставили перед со
бой таких задач. Более того, 
партбюро лишь констати
ровало, что с классными ру
ководителями не было регу
лярных занятий ІЮ методике 
воспитания*! пионерской ра
боте.

Не на высоте партбюро 
оказалось и в органнзаци.ч 
политической учебы. Явка 
на занятия бы.та очень не- 
знач нтёл ьной, руководитель 
же семинара коммунист 
В. Я. Госіюяин позволял се
бе небрежность в подготовке 
к занятиям.

Собрание отметило, что 
далеко не все коммунисты 
добросовестно относились к 
выполнению партийных по
ручений.

В трудной обстановке, 
сложившейся в школе с 
«неблагополучными* ребя
тами, естественным реше- 
ние.м партбюро было пору
чить одному из ко.ммуни
стов контролировать формы 
и методы работы с такими 
подростками, их ссмья.ми, 
держать связь с шефа.ии. 
детской комнатой .милиции и 
ко.мнссни по делам несовер
шеннолетних. Такое поруче
ние было.дано М. К. Соколо
ву. Однако, как констати
ровал докладчик, т. Соколов 
устранился от выполнения 
данного порі'чения. Доклад
чик, .заместитель секретаря 
партбюро ГІ. Д. Буряков 
сообщил, что и он не выпол-- 
нил данное ему поручение— 
организовать оформление 
школьного помещения. И 
вместо того, чтобы держать 
перед собранне.м ответ .за 
свою партийную неднецип- 
-зинироваиность, виновные 
в невыполнении порт' і̂еннй 
отделывались фразами: 
«Паіпбюро с нас не спраши
вало». '

Учебный и воспитатель
ный процессы в школе 
неразрывно связаны. Поэто
му так много ко.ммунисты 
говорили о деятельности 
комсомольской и пионер
ской организаций. Однако 
же слово п дело далеко не 
всегда одно и то же. Дирек
ция школы н парторганиза
ция допустп.ти, что в первое 
полугодие пионеры остались 
без вожатых, а пото.му и доб
рых дел на счету у ребят 
очень .мало. Никто не задал
ся целью организовать досуг 
мшащихся, в >тіадок пришел 
некогда известный клуб бо
евой славы. Даже оборудо
ванная Ленинская комната 
так до конца учебного года я 
осталась неоткрытой.

В отчетном году партий
ная организация допустила 
немало ошибок. Однако это 
не значит, что она неработо
способна. Из 22 членов пар
тийной организации 17 ком
мунистов — на педагогиче
ской работе. Почти все она 
не первый год в партии, име
ют большой опыт обществен
ной деятельности. Здесь 
есть от кого ждать работы, і 
есть с кого спросить. Глав-] 
ной задачей партийной opra-j 
ннзации школы .Хо 51 еледз^-і 
ет считать воспитание j  і 
коммунистов активности ж 
чувства ответственности ■ 
порученное дело. „

Л. СЕЛИВАНОВ, '
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СОБРАНЫ В ДОРОГУ РЮКЗАКИ
Недавно исполком обла

стного Совета депутатов 
трудящихся и президиум 
облсовпрофа рассмотрели 
вопрос о дальнейшем разви
тии туризма и экскурсии в 
Томской области. В поста
новлении ' отмечается, что 
туризм и экскурсии явля
ются не только испытанной 
формой оздоровительной 
работы, но и действенным 
средством идеологического 
воспитания трудящихся и 
особенно молодежи.

В прошлом году в экскур
сиях по историко-револю
ционным и памятным местам 
Томска участвовало Оолее 30 
тысяч человек. Около трех 
тысяч томичей в туристских 
поездах «Елочка» и «Юный 
сибиряк» совершили .экскур
сионные путешествия в Мо
скву. Леішнград, Киев, 
Одессу, Севастополь, Вол
гоград, а также во все союч- 
HbKj республики. В летней 
туристской базе «То.мск» 
отдохнуло почти две тысячи 
человек. Появилась возмож
ность в дин отдыха позна
комиться с досіопримечаи 
тельностями городов сосе

дей: Новосибирска, его Ака
демгородка и Кемерова. Са
мостоятельные группы тури
стов совершают- лето.м ув
лекательные путешествия 
на Алтай, Памир, Кавказ. 
Саяны. и даже на Камчатку 
и Ь'урильские острова. Ста
тисты подсчитали, что каж
дый третий томич в тон или 
иной .мере является участ- 

' ником туристсі;о-экскурси- 
опных мероприятий.

Летние дни отпуска мож
но интересно провести и не 
уезжая в далекие иутешест-- 
ВИЯ. Всегда ііритягітвает к 
себе ісрасота сибирской при
роды — уже одного этого 
достаточно, • чтобы иро.то- 
игить здесь новые турист- 
сі;но маршруты. .Здесь бу
дут интересные встречи С 
тружениками сЬвера. с 
людь-мн, стіюящими нефтя
ные вышки, добывающими 
лес и пушпин.ѵ, рыбу и газ.

Уже несколько лет совет 
по туризму организует эк- 
ск'урсионные рейсы парохо
дов в Парым для активи
стов партийной и профсоюз
ной работы области. В июне 
от Томского речного прича

ла туда отправится первая
экскурсионная «Ракета». 
Эти "маршруты* запланиро
ваны на каждое воскресенье 
до сентября.

В километре от паромной 
переправы, возле ІЛегарки, 
у правого берега Оби стоит 
большой пассажирский па
роход. Это летняя турист
ская база «Томсі;». ^Ieтпep- 
тый год ее комфортабель
ные каюты и салоны исправ
но служат туриста.м. Хоро
ший песчаный пляж, полно
водная Обь, лодки,' катер, 
спортивные площадки, лес, 
грибы, ягоды, рыбалка, воз- 
.можиосіь совершать инте
ресные туристские походы 
— все это привлекает на 
базу людей самых ра.злич- 
иых возрастов н профессий.

Туристская база будет ра
ботать с середины июня по 
сентябрь II обслужит нынче 
две с половиной тысячи че
ловек. И.чеются две катего
рии путевок — двенадца
тидневные и однодневные, 
Ь'оллектипный выезд по од
нодневным путовка.м предо
ставляет профсоюзным ор
ганизациям хорошую воз

можность для проведения 
разнообразных спортивных, 
туристских и культурно- 
просветительных мероприя
тий.

23 мая из Томска к бере
гам Черного моря отправил
ся туристский поезд «Елоч
ка». Маршрут этого путе
шествия не нуждается в ре
кламе: Ігіісловодск — Пя
тигорск — Дербент — Баку 
— Е))еван ■ Тбилиси — Ба
туми— Сухуми — Гагра — 
Адлер — Сочи — Томск.

Во всех этих городах 
предусмотрены длительные 
стоянки. Туристы смогут 
совершить экскурсии но до
стопримечательным местам, 

^іосетить музеи, картинные 
"галереи, осмотреть памят
ники материальной культу
ры, побывать в театрах, 
отдохнуть на пляжах.

До конца года «Елочка» 
совершит еще три рейса: в 
сентябре - - по Украине, 
Молдавии и Крыму, в нача
ле октября - по городам- 
героям и в конце того же 
месяца ■— по республикам 
Средней Азии. ■ Те, у кого 
отпуск не в летнее время.

используя два выходных 
дня, могут совершить увле
кательную поездку на «Ра
кете» в Новосибирск или 
Кемерово. Суда будут от
правляться рано утром в 
субботние дни и возвра
щаться в Томск вечером в 
воскресенье.

Л теперь о тех, кто наме
рен с рюкзаком за спиной 
отправиться в дальние само
деятельные походы. В орга
низации этой работы особая 
ответственность ложится на 
туристские секции предприя
тий, учебных заведений и 
добровольных спортивных 
обществ. Каждый поход 
важно тщательно подгото
вить. А походов предлагает
ся немало. В многодневные 
путешествия по местам бо
евой II трудовой славы со
ветского народа отправится 
около четырех тысяч чело
век.

Исполком областного Со
вета депутатов трудящихся 
і\, президиум облсовпрофа 
утвердили план основных 
мероприятий областного со
вета по туризму на 1970 
год. В плане предусмотрены

туристско - экскурсионные 
поездки жителей Аснновско- 
го. Первомайского, Шегар- 
ского. Томского и других 
районов в Томск, участие 
сборных команд области в 
зональных соревнованиях 
ІЮ ориентированию на мест
ности по программе всесо
юзного моторалли «Искра», 
проведение 6 іі 7 июня об
ластного слета туристов, 
подготовка общественных 
туристских кадров.

Облисполком и облсов- 
проф обязали местные сове
ты, комитеты профсоюзов, 
руководителей предприятий, 
колхозов, совхозов, органи
заций и учебных заведений, 
облоно, управление проф
техобразования и областной 
совет по туризму принять 
меры к массовому развитию 
туризма. В этих целях 
предложено сіидать при
городные зоны отдыха, 
туристско - оздоровитель
ные лагеря, дома рыболова 
и охотника, пункты проката 
туристского инвентаря и 
снаряжения.

В. КРЮКОВА.

■тм

Машиностроители новосибирского завода «Сибэлеитротяж- 
маш» строят гидрогенераторы  для Напчагайской ГЭС, которая 
сооруж ается в К азахстане. Для нее сибиряки сделают четыре 
гидрогенератора мощ ностью по 108 тысяч киловатт каждьін. 
Статор генератора имеет диаметр около двадцати метров. 
Первый гидрогенератор уж е монтируется на гидроэлектро- 

' станции,
НА СНИМКЕ; сборка статора второго гидрогенератора для 

Напчагайской ГЭС в одном из цехов новосибирского завода  
•Сибэлентротяжмаш ».

Ф ото А. Зубц ова . АПН.
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ПРИРОДА ПРОСИТ ЗАЩИТЫ

кто Р Ы Б Е
В РА Г?
— Не стало рыбы! — со- 

крушгюгѵ'я то.мсішз рыбаки.
В са.мом деле. Взять Чу- 

лы.м. С каждым годо.м он те
ряет рыбохозяйственное 
значение. Если, например, в 
1967 году в реке было добы
то около пяти тысяч центне
ров ценных по]Х)д рыб, то в 
1969 году вылов сократился 
в пять раз!

Глазная причина сокраще
ния улова — молевой сплав. 
Только на одной протоке Чу- 
лы.ма — речке Улу-Юл еже
годно сп.іавляется молем 
300 тысяч кубических мет
ров леса. За 1969 год поте
ри древесины по реке Улу- 

' Юл составили 45 тысяч ку- 
бо.метров. И так — каждый 
год. Засоренность лесо.ч при
няла катаст|юфііческие раз
меры. Но рабочие Аргат- 
Юльского леспромхоза по 
распоряжению главного ин
женера В. В. Ере.меева, во
преки правилам подготовки 
древесины для сплава, и 
нынче гцюдолжают сбрасы
вать лес в реку. Здесь лист
венные породы не подверга
ются предварительной суш
ке. .чногно тонны древесины 
нс обрабатываются гидроизо
ляционными составами.

А что творится в местах 
средоточення леса для спла
ва!. Сплавщики рарварски 
вырубают и ломают окружа
ющие деревья. На берегах 
остаются топляки, карчи и 
прочий лесной хлам. Но ни 
Аргат-Юльский - леспромхоз, 
ни сплавной участок не уби
рают оставшуюся на берегу 
древесину. В протоках и ста
рицах скопилось много ста
рого леса, тысячи кубомет
ров его гибнут.

Не лучше обстоит дело и 
на другом притоке Чулыма 
— Чичка-Юле. Ежегодно на 
.этой реке молем сплавляет
ся более 100 тысяч кубомет
ров леса, Н здесь после спла
ва топляки не убирают.

— Мы не можем прово
дить рыбоводно-мелиоратив
ные работы, — рассказывает 
технорук Чичка-Ю.Тьского 
сплавного участка <1>. И. За- 
пьянцев. — Нам не выделя
ют никаких .механизмов для 
этого.

А главный инженер Усть- 
Чулымской сплавной конто
ры т. Лункин откровенно 
признается, что, дескать, так 
й должно быть — реки при 
сплаве не могут не засо
ряться древесиной.

В прошлом году потери 
древесины только в низовь
ях Чулыма составили 106 
тысяч к.убо.метров.

В нашеіі области лесники 
продолжают .молевой и ко- 
іпельнЕін сплав па 33 реках. 

. Пришло вре.мл очистить во
доемы от затонувшей древе
сины, восстановить в них 
рыбные запасы. Для этого 
нужно к леспіюмхозам и 
сплавным участкам предъяв
лять более строгие требова
ния.

Н. ФИЛИППОВ, 
инспектор Верхнеобского 
управления «Глапрыб- 

пода».
И. КАЗАНЦЕВ, 

инспектор по охране во
доемов Томской инспек

ции рыбоохраны.

И Н О С ТРА Н Н А Я  П ЕЧ А ТЬ  
О З А П У С К Е  «СОЮ ЗА-9»

СОВМЕСТНЫЙ

от РЕДАКЦИИ: Мы раз
деляем беспокойство И. С. 
Казанцева н Н. И. Филиппо
ва за сохранность рыбы в 
Оби, в ее крупных и мелких 
притоках. И мы поддержи- 
паем их требопанне: да, к на
рушителям «Правил подго
товки и приемки древесины 
для сплава», утвержденных 
Советом Министров СССР, 
пора применять самые стро
гие меры.

Редакция сообщает чита
телям, что за последнее 
время крутые меры к винов
никам варварского отноше
ния к природе применяются 
все чаще. Так, главный ин
женер комбината «Томлес» 
В. А. Глазачев самовольно, 
без ведома облисполкома н 
органов рыбоохраны, дал 
ука.зание директорам лес
промхозов сваливать лес в 
реку Лисица. Без соблюде
ния установленных правил в'' 
русло ее к весне 1970 года 
было сброшено 39 тысяч ку
бометров древесины. Река 
оказалась полностью забитой 
лесом.

Инспекция рыбоохраны 
наложила крупный штраф на 
нарушителя. Тов. Глазачев 
вместо того, чтобы принять 
срочные меры по упорядо
чению складирования леса 
на берегу реки, обратился с 
жалобой в суд. Однако на
родный суд, внимательно 
изучив дело, жалобу тов. 
Глазачева отклонил...

Надо но всей строгости за
кона карать тех, кто не бере
жет природу...

ИНДИЯ. Торжественная церемония открытия памят
ника В. И. Ленину в столице Западной Бенгалии — 
Калькутте.

Фото Камера Пресс—ТАСС,

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ПОЛИТБЮРО ЦК НТВ

ПРОЕКТ
ПРАГА, 2 июня. (ТАСС). 

В Брно — центре чехосло
вацкого .машиностроения, го
роде международных выста
вок, в 1977' году намечено 
построить первую в стране 
атомную теплоцентраль. Она 
будет обслуживать крупные 
промышленные предприятия 
и жилы^ кварталы города. 
Проект теплоцентрали вме
сте с советскими специали
стами разрабатывают сот
рудники пражского «Энерго
проекта» и машинострои
тельного комбината «Шкода- 
Пльзень» имени В, И. Ле
нина.

ВЫ СТУПЛЕНИЕ  
Д Ж О Н А  ГО ЛЛАНА

ЛОНДОН. 2 июня. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь Компартии Великобри
тании Джон Голлан, высту
пая вчера в Бирмингеме с 
речью, подверг резкой кри
тике экономическую полити
ку правительства. Он ука
зал. что эта политика обес- 
печивает английским моно- 
полиям высокие прибыли и 
приводит к ухудшению мате
риального положения трудя
щихся.

Джон Голлан подчеркнул, 
что предвыборная программа 
КПВ предусматривает .меры 
по сокращению прибылей 
крупных компаний, сниже
нию цен и квартплаты. Ком
мунисты. заявил Джон Гол
лан, будут вести непримири
мую борьбу в защиту прав 
трудового народа .Англии.

ХАНОП, 2 июня. (ТАСС). 
Сегодня центральные газеты 
ДРВ опубликовали изложе
ние постановления Политбю
ро ЦК Партии трудящихся 
Вьетнама о мерах по усиле
нию систе.мы коллективного 
.управления в деревне.

В постановлении говорит
ся об успехах в сельском хо
зяйстве, достигнутых под 
руководством ПТВ, успехах 
в укреплении производствен
ных отношений, в движении 
по кооперированию, в раз
витии социалистической де
мократии в деревне.

Наряду с этим в постанов
лении указывается, что в 
деле коллективного управле
ния в деревне еще имеются 
некоторые недостатки. Соз
дание и проведение в жизнь 
системы, гарантирующей 
массам право коллективного 
управления, пока еще отста
ет от системы новых произ
водственных отношений и от

масштабов кооперирования, 
которіие с каждым днем рас
ширяются.

Развитие демократии, рас
ширение системы коллектив
ного управления в деревне, 
говорится в постановлении, 
прежде всего заключается в 
кооперировании сельскохо
зяйственного . производства, 
в гарантировании'прав чле
нов кооператива на коллек
тивное управление производ
ством, в развитии революци
онной энергии масс, в даль
нейшем развитии производ
ственных отношений, техни
ческой революции, в стиму
лировании сельскохозяйст
венного производства.

Политбюро призывает 
партийные іі государстйеи- 
ные организацші мобилизо
вать членов партии и народ
ные массы на активное уча
стие в движении за расшн- 
реиііе системы коллективно
го управления в деревне,

База
ликвидирована

АНКАРА, 2 июня. 
(ТАСС). Сегодня закончи
лась ликвидация американ
ской радарной базы близ ту
рецкого города Самсун.

Как сообщает местная пе
чать, по решению правитель
ства Турции на территории 
бывшей базы США будет 
организован центр по подго
товке .медицинских кадров.

СБИТ 
НАД ДРВ

ХАНОЙ, 1 июня. (ТАСС). 
Бесшілотныіі американский 
самолет был сбит вчера не
далеко от столицы ДРВ,

Как сообщило агентство 
ВИ.\, общее число а.мери- 
канских, самолетов, сбитых 
над территорией Демокра
тической Республики Вьет
нам, достигло 3.352,

Печать всего мира прояв
ляет большой интерес к за
пуску советского космиче
ского корабля «Союз-9» с 
дв,умя космонавтами на бор
ту. Многие газеты, оживлен
но комментируют новый вы
дающийся космический экс
перимент.

БЕРЛИН. Вчера поздно 
вечером радио и телевиде
ние ГДР прервали свои пере
дачи, чтобы изложить сооб
щение Т.ЛСС о запуске «Со
юза-9».

Сегодня газеты ГДР на 
центральных местах сообща
ют об этом новом достиже
нии в деле исследования кос
мического пространства. Под 
рубрикой «Новый советский 
космический полет» «Ной
ес Дойчланд» подробно ин
формирует читателей о за
пуске космического корабля.

«Союз-9»: два космонавта 
в исследовательское полете» 
— так озаглавила «Берли
нер цайтунг» всю свою пер
вую полосу.

ПРАГА. Быстро разнес
лась по Чехословакии вестъ 
о том, что в Советском Сою
зе выведен на околоземную 
орбиту кос.мический корабль 
<Союз-9>. Первыми об .этом 
вчера вечером сообщили че
хословацкое радио и телеви
дение. Сегодняшние газеты 
выносят сообщения о запус
ке на первые полосы. Они 
публикуются под крупными 
заголовками: «Успешный
старт космического корабля

-«Союз-9», «Андриян Нико
лаев — ко.мандир но'вого со
ветского космического ко
рабля». «Руде право» и дру
гие газеты излагают сообще
ние Т.АСС о запуске, печа
тают фотографии космонав
тов, их биографии. Подчер
кивается, что перед экипа
жем поставлена задача про
вести широкую программу 
научно-технических исследо
ваний и экспериментов.

НЬЮ ЙОРК. По сообще- 
ния.м иностранных агентств, 
запуск «Союза-9» вызвал 
большой интерес у амери
канских ученых.

Московский корреспон
дент газеты «Ныо-Иорк 
тайме» и.элагает сообщение 
ТАСС о запуске корабля, 
выделяя то .место сообщения, 
в котором говорится о значе
нии полета для советского 
народного хозяйства. Кор
респондент приводит биогра
фии космонавтов.

«Вашингтон пост» расска
зывает о важнейших вехах в 
программе исследования Со- 
ветсігим Союзом космическо
го пространства.

Сообщения о запуске коб- 
.мического корабля были пе
реданы в выпусках, послед
них известий радиостанция
ми Нью-Йорка и других го
родов.

РИМ. После двухдневной 
забастовки сегодня в Италии 
на прилавках киосков появи
лись, наконец, газеты. Н 
почти все они на первых

страницах опубликовали со
общение о запуске космиче
ского корабля «Союз-9>.

«Двое советских в космо
се» («Унята»), «Предусмат
ривается длительный полет» 
(«Паэзе сера») — такими 
заголовками пестрят сегод
няшние газеты.

Итальянская печать по
дробно излагает содержание 
сообщения ТАСС о целях и 
задачах полета корабля «Со
юз-9».

БОНН. В Западной Гор- 
маннн с болыші.м внпманііе.м 
следят за ходо.м нового со
ветского космического .экспе
римента, «Советский косми
ческий корабль совершает 
полет по око.<оземной орби
те», — гласит заголовок, на
бранный крупным шрифтом, 
в газете «Ноне Рейн-цай-
тунг». Как указывает
«Франкфуртер альгемайе», 

иа.мечается «проведение про
граммы обишрных научно- 
исследовательских работ» с 
целью «использования полу
ченной информации для ііа- 
ро'днохозяйственных нужд».

Крупнейшая западногер
манская обсерватория в Бо
хуме принимает радік^сигна- 
лы с борта советского косми
ческого корабля. Директор 
обсерватории Каминский со
общил отделению ТАСС в 
Бонне, что прием радиосиг
налов «исключительно на
дежен II эффективен».

(ТАСС. 2 июня).

О б р а щ ен и е  ВФП
ПРАГА, 2 июня. (ТАСС). 

Всемирная федерация проф
союзов призвала трудящихся 
всего мира и их профсоюз
ные организации усилить со
лидарность с народами араб
ских стран, ставших жертвой 
агрессии Израиля.

Прошло три года, говорит
ся в обращении ВФП, а из
раильские агрессоры про
должают оккупацию араб
ских территорий,' совершают 
непрерывные нападения на 
арабов. Тысячи людей вы
нуждены покинуть свои род
ные места. В настоящее вре
мя развязана новая агрессия 
против Ливана. Материаль
ные ценности, созданные

трудом народов Египта, Си
рин, Иордании, Лігвана и 
Палестины, разрушены или 
присвоены агресссорами. 
Тысячи людей, в том числе 
дети, старики и женщины, 
брошены в тюрьмы. Агрес
соры и те, кто их поддержи
вает, все больше и больше 
осложняют положение на 
В.чижнем Востоке, создавая 
тем самым угрозу миру и 
безопасности во всем мире.

ВФП призывает трудя
щихся и их профсоюзы трю- 
бовать немедленного вывода 
израильских войск с терри
торий, оккупированных в 
июне 1967 года.

П О Т Е Р И

ИНТЕРВЕНТОВ
ХАНОП, 2 июня. (ТАСС). 

Народные вооруженные ‘си
лы освобождения Южного 
Вьетнама (НВСО ЮВ) про
должают вести активные Рое
вые действия против амерн- 
кано-сайгонских войск и их 
союзников, нанося и.м боль
шие потери в нушой силе и 
технике. Как сіюбщает 
агентство ВИА, ссылаясь на 
агентство печати Освобожде
ние, бо.іее 38.000 со.тдат и 
офице|:юіВ противника выве
ли из строя подразделения 
НВСО в период ожесточен
ных боев в .мае. Кроме того, 
южновьетна.мские патриоты 
сбн.ти в воздухе и повредили 
на земле много самолетов и 
вертолетов, уничтожили 700 
машин и другую боевую тех
нику противника.

Отравляющие ве.щества-против мирных жителей
ХАНОЙ, 2 июня. (ТАСС). 

Американские интервенты, 
несмотря на решительные 
протесты .мировой общест
венности, продолжают при
менять в Южном Вьетнаме 
отравляющие вещества. Как

сообщает агентство ВИ.^ со 
ссылкой на агентство печати 
Освобождение, за пять меся
цев этого іхіда с самолетов 
ВВС СШ.-Ч бо.іее сорока раз 
распылялись отравляющие 
вещества над населенными

пунктами в провігацнях Ку- 
ангчи и Тхыатхиен. В ре
зультате одного лить тако
го налета, совершенного в 
апреле, погибло 175 чело
век, среди них женщины я 
дети. Сотни мирных жителей 
серьезно пострадали.

а з е р б а й д ж а н с к а я  ССР. Филизчай в переводе с а зер 
байдж анского рудная рена. В районе этой горной речки, 
на южных склонах Большого Кавказского хребта, выявлены  
богатейш ие запасы  полиметаллических руд. Промышленная 
амсплуатация Ф илизчайского м есторож дения затрудняется  
тем, что оно располож ено в горном районе. Сейчас здесь  
ведутся подготовительны е работы.

НА СНИМКЕ: исследования недр продолжак>тся. Бурение ве
дется с помощ ью мощ ного станка ЗИФ-1200.

.Фото Р . Н агиева. _ _  (Ф чхрхроннка ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ В КАМБОДЖЕ
ЫЫО-ИОРК, 2 июня. 

(ТАСС). Американские ни- 
формацпошіые агентства со
общают, что войска США и 
сайгонского режима, вторг
шиеся в Камбоджу, ведут 
«операции по очистке», ина
че говоря, карательные опе
рации в занятых ими райо
нах. В сообщениях не при
водится данных о Жертвах 
среди мирного камбоджий
ского населения, однако по 
опыту войны в Южном 
Вьетнаме известно, что та
кого рода действия агрессо
ров сопровождаются крова
вым те'ррором.

К участию в агрессин 
против камбоджийского на
рода подключаются н таи
ландские власти. Газета 
«Пыо-норк дейли ньюс» 
считает, что заявление таи

ландского премьер-минист
ра о намерении послать «до
бровольческие отряды» в 
Камбоджу соответствует 
«доктрііне президента Ник
сона». Как известно, основ
ной тезис этой доктрины 
состоит в том, чтобы «за
ставить азиатов сражаться 
против азиатов».

Печать отмечает, что таи
ландские «добровольцы» 
прибудут в Камбоджу к .мо
менту вывода американ
ских подразделений, кото
рый Вашингтон вынужден 
осуществить, связав себя 
обязательством перед кон
грессом. Указывают, что 
численность «таиландского 
контингента» будет пример
но такой же, как нынешняя 
численность американских 
войск, оккушіруюіДнх ряд

районов Камбоджи. Не ис
ключается возможность то
го, что за этим шагом Банг
кока. последует посылка ре
гулярных таиландских войск 
в Камбоджу. В этой связи 
лапоминают, что таиланд
ские воинские части уже 
участвуют в американской 
агрессии в Южном Вьетна
ме; таиландский военный 
персонал находится также в 
Лаосе.

Пресса отмечает, что, за
являя о своем намерении 
вывести а.мерііканские под
разделения с территории 
Ка.мбоджіі к 30 июня, Ва
шингтон оставляет лазейки 
для продо.тжеиня непосред
ственной американской во
оруженной интервенции в 
этой стране. К такому выво
ду, в частности, ■ приходят

.многие обозреватели, ком
ментирующие вчерашнее за
явление пресс-секретаря Бе
лого дома Р. Зиглера.
«Нью-Йорк тайме» подчер
кивает, что бомбардировки 
территории Камбоджи аме
риканской авиацией будут 
продолжаться и после ІЗО 
нюня под предлогом «обе
спечения безопасности аме
риканских войск в Южном 
Вьетнаме». Корреспондент 
агентства Ассошиэйтед
Пресс проводит аналогию 
между дальнейшими бом
бардировочными Чіалетами 
па Камбоджу н бомбарди
ровкой а.мериканской авиа
цией территории, контроли
руемой патриотическими си
лами Лаоса, - V V , > .

Прежним курсом
БОНН, .3 нюня.' (ТАСС). 

В боннском бундестаге вче-' 
ра состоялись дебаты по во
енной политике правительст
ва ФРГ. Министр обороны 
ФРГ Шмидт выступил с обо
снованием «Белой ■‘книги», в 
которой излагается военная 
программа Бонна на ближай
шие годы II содержится пе
речень мероприятий, направ

ленных на дальнейшее уси« 
ление бундесвера.

Боннский министр оборо
ны подчерк-нул привержен
ность ФРГ Североатлантиче
скому блоку, заявив, что п о 
литика НАТО II в дальней
шем б.ѵдет «фунда.ментом» 
политики ФРГ. Ш.мидт вы
ступил против сокращения 
бюджетных ассигнований на 
военные цели.

Итоги борьбы
АММАН, 2 июня. (ТАСС). 

В течение мая партизаны из 
организации «Аль-Асифа» 
провели против израильских 
захватчиков на оккупирован
ных территориях 497. опера«

цнй. Об этом сообщается в 
заявлении военного предста
вителя объединенного пале
стинского ко.мандования.

В ходе операций бойцы 
«Аль-Асифы» нанесли про
тивнику тяжелые потеря в 
живой силе и технике. Сбито 
Ява израильских самолета, j
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С П А С И Б О  ЗА Х О Р О Ш Е Е  О Б С Л У Ж И В А Н И Е -
/

П О В А Р  Т Е Т Я  С О Н Я
Одни ей годятся в сы

новья, другие старше ее. Но 
ее называют не по имени и 
отчеству, а попросту: тетя
Соня, в знак признательно
сти и уваніения.

Должность у тети Сони 
вроде бы и незаметная, но 
механизаторы считают, что 
без Софьи Петровны Шуль- 
ги им на полевых работах 
никак не обойтись.

Весной трактористы при
шли к у.чравляющему отде
лением Василию Иосифови
чу Кошелеву. Побеседовали 
о др.тах, а' потом задали во
прос:

— Кого поваром намечае
те в отряд нынче?

Управляющий пожал пле
чами:

■ — Многих просил. Ссыла
ются на занятость. Сами по
нимаете, хозяйство, ребятишт 
ки.

— Шульгу бы надо, тетю 
Соню... Она хорошо готовит.

...Встает Софья Петровна 
в четверіо.м часу утра, чтобы 
завтрак к положенному сро- 

-ку был уже готов. Потом 
обед, ужин.

— Спасибо, тетя Соня, 
накормила, как в ресторане, 
— то п дело слышит опа сло
ва благодарности.

Б. АРБАТОВ,
Ь'олхоз «Р ассвет»
Ш егарского  рай о н а .

Большие сдвиги произошли за последние годы в работе 
Стрежевского филиа.іа Александровского комбината бы
тового обслуживания. В 1967 году здесь было занято 16 
человек, сейчас — 53.

Появляются новые формы обслуживания. В апреле при 
телецентре открыта мастерская по ремонту радиотелеап
паратуры. Открылся зал маникюра в парикмахерской. 
Стремится удовлетворить все заказы стрежевчан обувная 
мастерская, где недавно стали шить модельные дамские 
саиожки, осваивается выпуск мужских модельных туфель. 
Объем услуг по сравнению с прошлым годом возрос более 
чем вдвое.

Вымпел победителя соревнования в честь 100-летия со 
дня рождения В. Ленина вручен швейной мастерской. 
Награждены юбилейной медалью заведующий филиалом 
П. Н. Серяков, парикмахер дамского зала А. В. Позоло- 
тнна, мастер легкого дамского платья П. С. Сафронова, 
мастер пошива легкого платья Л. К. Антонова.

Обслуживать людей быстрее, лучше, доброкачественнее 
— таково желание тружеников комбината.

НА СНИМКЕ: от.чичные платья для сірежевчанок шьет 
мастер Прасковья Семеновна Сафронова.

Б. КЛИМЫЧЕВ.
Фото автора.

ОЧЕНЬ
УДОБНО

Я живу за городом, поэто
му не могла сама доставить 
испортившуюся стиральную 
машину иа головной завод 
по ремонту бытовой техни
ки облбытуправления.' Я лі 
соседка написали на завод 
■ппсь.мо с ііросьбоіі взять в 
.ремонт наши стиральные ма
шины. Вскоре прпе.хали при
емщики. Через шесть дней 
они привезли машины хоро
шо отремоптпрованны.мп.

Новый вид обслуживания 
очень удобен.

М. БИСКУП.
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Восхождение на Белуху
Мы уже сообщали, что группа альпинистов Томского поли

технического института под руководством мастера спорта, 
чемпиона СССР, кандидата технических наук Г. Г. Андреева в 
конце апреля в сложных метеорологических условиях совер
шила восхождение на Восточную вершину горы Белухи. Это 
восхождение было'посвящено 100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Альпинисты установили на вершине барельеф с 
изображением Ильича. О том, как штурмовалась вершина,- 
рассказывает врач команды, доцент Томского медицинского 
института Ю. И. Красильников.

В ЕРШИНА Белуха рас
положена на высоте 
4.506 метров над уров

нем моря, находится на юге 
Горно-Алтайской автономной 
области, на границе с Мон
гольской Народной Респуб
ликой н имеет два пика — 
Восточный н Западный. Вер
шина давно привлекает вни
мание исследователей. Инте
рес к ней научный п спор
тивный. Сюда уже неодно
кратно подші.малнсь томичи. 
Одни.м нз первых взошел на 
нее исследователь ледников 
Алтая профессор ТГУ В. В. 
Тронов. Последний раз то- 
ипчи были на Белухе в 1963 
году, когда под руководст
вом мастера спорта Г. Г. 
Андреева онн прошли тра- , 
версом — .пик 20 лег Октяб
ря, Западная, Восточная Бе
луха и пик Делане. И в на
стоящее время Белуха при
влекает альпинис^в из раз
личных городов страны. Вос
хождения, как правило, со
вершаются только в летнее 
время и по южному склону. 
Белуха считается самой вы
сокой северной вершішой.

Альпинисты спортивного 
клуба при Томском политех
ническом институте решили 
юбилей вождя отметить 
штурмом Белухи в зимнее 
время, подняться по северно
му склону, который никто не 
посещал. Трудности восхож
дения осложнялись тем, что 
вблизи не было альпиннст- 
смнх групп и средств для 
оігазання спасательных ра
бот. Эти условия предъяв
ляли вьгсокие требования к 
участникам экспедиции. В 
группу альпинистов вошло

10 человек. Капитаном 
команды был мастер спорта 
Г. Г. .А.ндрее'В. В ко.манду 
воШли: .мастер спорта, чем
пион СССР Л. Спиридонов, 
кандидат в мастера спорта 
Е. Харченко, перворазрядни
ки С. Аврамов, В. Исаев, 
Л. Пугачев, ІО. Крыльский, 
Ч. Гринпс, Г. Карюкин.

4 апреля поездом команда 
выехала в Бийск. Половину 
пути — около пятисот кило
метров — проехали по Чуй- 
сігому іракту на машинах. В 
районном центре Усть-Кок- 
са команда встретилась со 
школьника.мц старших клас
сов. Каждый из нас расска
зал ребята.м о своей профес
сии, о факультетах политех
нического н медицинского 
институтов.

10 апреля рано утром по 
тонкому льду перешли Ка
тунь. Впереди — около 70 
километров пешего пути. На 
перевале Кузуяк еще лежит 
глубокий, ію-весеннему рас
сыпчатый снег, Спускаемся 
в долину реки Ак-Кем п рас
стаемся с караваном лоша
дей. Теперь набитые до от
каза рюкзаки ложатся на 
наши плечи.

Идем по горчой тропе. 
Двигаться становится все 
тр.уднее: снег .мокрый,, лип
кий, забивает шипы горных 
ботинок. В ботинках хлюпа
ет вода.

Этот нелегкий путь про
должался два дня. Затем по
дошли к Ак-Кемскому озе
ру, расположенно.му на вы
соте 2.000 метров над уров
нем моря. На берегу домик

— Аіс-Кемская метеорологи
ческая станция. Отсюда, из 
са.мого неустойчивого в кли
матическом отношении угол
ка Горного Алтая, каждый 
день передаются сведения о 
погоде. Работники станции 
два Володи —■ радисты ра
душно встретили нас. Прямо 
из окон станціш хорошо про- 
с.матриваются Восточная и 
Западная вершины Белухи, 
покрытые плотным снегом, 
не тронутым весенним солн- 
це.м. В 3 часа ночи, в полной 
темноте (луна успела уйти 
за горы), двинулись в сторо
ну Белухи, освещая путь фо
нариками. Около дву.х часов 
дня подошли к подножию и 
начали подни.маться по ска
лам. С трудом добрались до 
площадки, где решили сде
лать первую ночевку. Пз 
плоских ка.менных плитО'К 
соорудили площадки для 
ДВУХ палаток. Это был один 
из тяжелых дней: мы рабо
тали в течение шестнадцати 
часов. Временами шкваль
ный ветер достигал такой 
силы, что нашу палатку тря
сло, как на вибростенде, ка
залось, будто ожили камен
ные плиты. Знце.м, что палат
ка закреплена на камнях 
растяжками, выдерживаю
щими нагрузку до 600 кило- 
гра.ммов, но все равно трево
жит мысль: вдруг наше со
оружение не выдержит напо
ра стихни... Позднее, когда 
вернулись на станцию, узна
ли. что приборы на озере 
зафиксировали скорость вет
ра до 30 метров в секунду.

К утру ветер стих, но по-' 
шел густой снег. Не видно нн 
гор, ни равнины, все, как в 
ту.мане. Однако решение еди
нодушное: идем вперед. Ка
питан ісоманды дает послед
ние наставления — держать
ся всем в пределах видимо
сти, распределяет место і;аік- 
дого и первый с Александ
ром Пугачевым начинает 
подъем по скалам.

Подниматься трудно, снег 
залепляет глаза, порывы вет

ра мешают сохранять равно
весие. К вечеру доходим до 
ледяной, площадки.'.С лева — 
крутой снежный отвес. Здесь 
ц заночевали.

Утро нас встретило сия
нием солнца. Над головой— 
голубое бездонное небо. Ра
внина ж е. не просматривает
ся—низкая II сплошная об
лачность затянула ее плот
ным покрывалом.

За ночь го.рные ботинкн- 
трикоші промерзли, покры
лись толстым слоем инея, 
пришлось обувь долго ото
гревать . крошечным язычі;о.м 
примуса. И вот, наконец, мы 
снова в пути. Кончились от
крытые скальные породы, и 
,мы вступили в зону вечного 
льда и снега.

Подипмае'мся пб ледяному 
гребню. Слева н справа —■ 
крутые отвесы, с пеиріівыч- 
ки смотреть вниз неприятно. 

Двигаемся очень медленно. 
Физическая нагрузка воз
росла, стала чувствоваться 
кислородная недостача. Каж
дый шаг остается в созна
нии: сделал шаг — воткнул 
в снег ледоруб, второй шаг 
— снова ледоруб. И так по
степенно, страхуя друг друга 
в опасных места.х, продвига
емся к вершине гшка Дела
не.

П вот ве.чером поднимаем
ся на пик. Его вершина по
крыта толсты.м ледянылі пан
цирем,- слегка припорошен
ным снегом. Северная/ сторо
на обрывается стеной. В 
скальной расщелине находим 
консервную банку, в ‘Нен — 
записку, написанную нашим 
капитаном Г. .Андреевым 
еще в 1963 году. С тех пор 
здесь никто не был.

Восточная Белуха совсем 
рядом, , Однако, сильно 
уставшие, мы делаем привал. 
Солнце .медленно садится за 
горы и снова дарит нам уди
вительные картины, на какие 
способна лишь кисть самоіі 
природы.' Зве.зды ярки и ь'Я- 
жугся неестественно бо.:іь-

шнми. Проходит еще немно
го вре.менн, выходит луна, и 
горы начинают отражать го
лубоватый лунньШ свет. За
бираемся в спальные мешки, 
но сна нет.

Из глубины ледника слы
шатся глухие взрывы. Ока
зывается, это от температур
ных колебаний тресігается 
лед. В висках начинает шу
меть, ои^ущенне давления в 
груди, кккое-то неприятное 
тревожное состояние — все 
признаки недостаточности 
кислорода — высота свыше 
4.000 метров.

А утро опять выдалось 
великолепное. Яркое солнце, 
ветра нет. Оставив палатки и 
рюкзаки, спускаемся с пика 
Делаке и начинаем восхож
дение на Восточную Белуху. 
Солнце настолько яркое, что 
на снег совершеішо невоз
можно смотреть. Марлевы
ми салфетками закрываем 
кожу лица, уши, чтобы пре
дохраниться от ожогов. Вер
шина совсем рядом.

...Через 3 часа, в 11.00, 
вся группа взошла на Белу
ху. Перед глазами откры
лась необыкновенная пано
рама. Куда ни посмотришь 
— снежные вершины. Па 
многие из них еще не ступа
ла нога человека. Настрое
ние у всех приподнятое не 
только оттого, что ценой 
больших усилий покорена 
вершина, но и от сознания 
того, что нам выпала боль
шая честь установить баре
льеф Владимира Ильича. 
Наш кинооператор Е. Хар
ченко снимает последние 
кадры. Пишем записку, 
вкладываем ее в металличе
скую трубку. Затем уста
навливаем барельеф В. И. 
Лепина.

Торжественная минута 
молчания.

Пробыв час на Белухе, 
трогаемся в обратный путь.

Ю. КРАСИЛЬНИКОВ, 
доцент Томского мед

института.

СПОРТ о СПОРТ СПОРТ о СПОРТ СПОРТ о  СПОРТ о (ШОРТ

ВЫСОТА,
ВЫСОТА

МЕХИКО, 2 июня. (Спец, 
корр. ТАСС А. Качалов, 
С. Сычев). «Жара, неіівы, 
ошибки, медленная игра... 
Мексика проиграла! Осто
рожность и силовая борьба... 
Матч ниже технического 
уровня обеих команд. Пре
имущество советских футбо
листов было полностью ком
пенсировано желанием .мек
сиканцев выиграть при под
держке темпераментных 
зрителей», — таков отклик 
местных газет на первый 
матч финала че.мпионата ми
ра.

«Русские не освоилпоь с 
высотой. .Л проблема мексн- 
канцей заключалась в том, 
что онн играли... поперек 
поля. Ворота находились на 
севере п юге, мексиканцы же 
бегали на восток н запад», 
—так охарактеризовала про
шедший матч вечерняя га
зета «Овасонес»,

Много, очень много пишут 
газеты о стартовом матче. 
Те,м вре.-\іенем бельгийцы н 
сальвадорцы — соперники 
сборной СССР в подгруп
пе готовятся к предстоящилМ 
играм.

— Мы полны уверенно
сти. Наши игроки акклима
тизировались и рвутся в 
бой, — сказал сегодня тре
нер бельгийцев Раймон Ге- 
тальс.

— Наш боевой дух высок. 
Все мы в хорошей форме,— 
заявил капитан сборной 
Бельгии Ван Хнмст. — Матч 
с советской сборной решит, 
кто из нас окажется в чет
вертьфинале. Считаю, что 
ничья футболистов Мексики 
и СССР не в пользу бель
гийцев.

— Мон ребята:готовы хо
рошо показать себя в мат
чах против сборных Бельгии 
II Мексики. Настроение от
личное, все здоровы, — это 
слова тренера команды 
Сальвадора Эрнана Каррас
ко. — Мы познако.мились с 
высотой и не боимся жары.

ЧЕМПИОНАТ МИРА ПО ФУТБОЛУ
МЕХИКО, 3 июня. (ТАСС). 

В борьбу за «Золотую  боги
ню» в городах Пуэ5ле> Гвада
лахаре и Л еоне вступили  
участники ещ е трех групп

чемпионата мира по ф утболу. 
Вот результаты  этих встреч? 
Уругвай — Израиль — 2:0 Ру
мыния — Англия — 0:t, Перу 
— Болгария — 3;2.

ПУТЕВКИ В ЧЕТВЕРТЬФИНАЛ
Вслед за «Черноморцем» в 

1/1 финала Кубка СССР, по 
ф утболу вышли 1 июня дина
мовцы Москвы. Киева, спорт
смены  «Зенита» и торпедов
цы Москвы.♦

В понедельник повторные 
игры 1/8 финала принесли  
такие результаты : «Арарат» — 
«Динамо» (Москва) — 0:0, «За
ря» —. «Динамо» (Киев) — 1:0, 
«Зенит» — ЦСКА — 4:2, «Тор
педо» (Москва) — «Динамо» 
(Минск) — 0:0.

Право выступать в чет
вертьфинале завоевали 2 ию
ня также динамовцы Тбилиси 

спартаковцы Москвы. Хотя 
тбнлисцы в повторном матче 
сыграли вничью —0:0 с «Тор
педо» (Кутаиси), а спартаков
цы даж е проиграли — 0:1
вильнюсскому «Ж альгирису»,' 
но они получили преим ущ ест
во благодаря тому, что напра
вили в сборную  СССР боль
шее число игроков.

. (ТАСС).

В О  В Т О Р О М  Э Ш Е Л О Н Е
Федерация футбола

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата стра
ны среди ко.мапд второй 
группы (третья зона), состо
явшихся 1 июня:

«Спарта;;» (Йошкар-Ола) 
— «СКА» (Чита)—1:0 (со

общенный ранее счет этого 
матча 0:1 ошибочен),

«Политотдел» (Ташкент
ская область) — «.Автомоби
лист» (Красноярск) — .1:1;

«Трактор» (Ташкент) —; 
«Строитель» (і'фа) — 1:2.

(ТАСС).

ХРОНИКА ФУТБОЛА
Начались соревнования на 

первенство области по ф утбо
лу, в которы х участвует 12 
сильнейш их коллективов Том
ска, Асина, Колпашева и Па- 
рабели. Матчи на стадионах  
«Локомотив» и завода изм ери
тельной аппаратуры  закончи
лись с такими результатами: 
ЕДО — «М етеор»— 0:2, «Темп»
— «Восход» — 1:0, «Динамо»
— «Мотор-1» — 2:2. В А сине 
местная команда «Чулым» 
проиграла ф утболистам «Ма
нометра» — 2:3 и 2:4, а в Кол- 
паш еве победила команда 
«Торпедо» (Томск), встречаясь  
с местными торпедовцами, — 
1:0 и 3:1. «Мотор-2» дважды  
встречался в Парабсли с ме
стным «Рыбаком» и выиграл
— 2:1 и 3:2.

Закончился первый круг ро
зы грыш а первенства облсове- 
та ДСО «Буревестник» по 
ф утболу в зачет круглогодич
ной Спартакиады. Состоялась  
21 игра, из которы х только 5 
закончились с ничейным ре

зультатом . Сначала лидирова
ли политехники, проведш ие 
четыре тура без поражений. 
Проиграв затем  футболистам! 
института радиоэлектроники и 
электронной техники (0 :1) и .  
пединститута (1:2), политех
ники потеряли лидерство. Те
перь вместе с командами уни
верситета и инж енерно-строи
тельного института они делят 
2 —4-е места, имея 7 очков. 
Лидируют футболисты  педин* 
ститута (тренер С. Бобин), 
имеющ ие 9 очков.

Продолжаются игры на ку
бок Томска по ф утболу. Со
стоялись встречи 1 /8. финала. 
Команда политехнического ин
ститута нанесла поражение 
ф утболистам  «Восхода» — 
3:1. С таким же счетом вы
шел победителем «Мотор», 
встречаясь с «Энергией».

Кроме этих двух команд, 
право участия в і / і  финала  
получили «М етеор», «Мано
метр», «Темп» и футболисты  
педагогического института.

В. ПОПЕЛЬ.
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Стадион «Ацтека» — аре
на главных сражений IX чем

пионата мира по футболу.
Прессенсбильд—ТАСС.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР КІ/1НО
ГАСТРОЛИ АЛТАЙСКОГО 

КРАЕВОГО ТЕАТРА 
і ДРАМЫ
" (в помещении 
' облдрамтеатра) .

4 —5 июня —
ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ

М. Шолохов. 
«Тихий Дон»

(народная драма в двух 
действиях).

Начало — в 19 час. 30 
мин.

6 нюня —
А. Островоітй.

' «Красавец мужчина»
(комедия в трех действи

ях).
Начало---- в 19 час. 30

мин. ^
7 июця —

М. Горький. 
«Последние»

(драма в трех действиях). 
Начало — в 19 час. 30 

мин,
днем «Иван-да-Марья»

(сказка).
Начало — в 12 час.
8 нюня —

М. Маклярский.
К. Рапопорт. 

«Высшая мера»
(драма в трех действиях). 
Начало — в*19 час. 30 

мин.
Для детей — «Иван-да- 

Марья».
Начало — в 10 и 13 час.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Обвиняют

ся в убийстве» — 8-40, 10-35
12- 30, 14-25, 16-20, 18-15,
20-10, 22-05.

Малый, зал — «Снегурочка»
— 9, 10-50, 12-40. 14-30, 16-20 
18-10, 20, 21-50.

Зал кинохроники — «Иду и 
тебе, Испания», — 9 , 10 05
11- 10, 12-15, 15-45. Ш-10',
2 0 - 15. «Далекий остров Куна- 
шир», «Чукокиала», «Альма
нах кинопутеш ествий» —
13- 25, 14-40, 16-50, 18-05, 21-20.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Обвиняются 

в убийстве» — 9, 10-55, 12-50,
14- 45. 16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Зелены й зал — «Снегуроч
ка» — 10-50, 12-40, . 14-30,

, 16-20, 18-10, 20, 21-50. Для д е
тей — «Мы с Вулканом» — 
,9-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Обвиняют

ся в убийстве» — 9, 10-55
12- 45, 14-35, 16-25, 18-15, 20-05,
21- 55.

Малый зал — «Минувшие 
дни» — 9-10, 11-05, 13; 14-55,
16-50, 18-45, 20-40,

«ПИОНЕР»
Для детей  — «Таня и два 

муш кетера» — 9, 10-25
11-50. 13-15. 14-40, 16-10 
в зр о слы х
ли» — 17-40,' 19-35, 21-30. 
удли н ен н ом  сеан се  д ем он ст
р и р у ю тся  ф и льм ы : «Мелодии
на льду», «Гомон степей».

«СИБИРЯК»
Для детей  — «Чук и Гек» — 

9-30, 11. «Опасные гастроли» 
— 12-30, -14-10, 16, 17-40,
19-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
, ЭНЕРГЕТИКОВ

«Сергей Лазо» — 17-15.
«Судьба человека» — 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Опасные гастроли» — 15-30 
17-20, 19-10, 21.

КИНОТЕАТР 
[«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Цветы запоздалы е» — 12
14, 16, 18, 20. 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Цветы запоздалы е» — 12,
14, 16, 18, 20, 22. На у д л и н ен 
ном сеан се  д ем о н стр и р у етс я  
фпль.м «Архитектура Москов
ского Кремля». Для детей  — 
«Бриллиантовая руна» — ю

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Короли, регенты и шуты»
— 17, 19. 21.

То.мсі.'иГі политехнический, 
ннстіггут и-м. С. М. Кирова 
объявляет, что 19 ию
ня 1970 года, в 15 ча
сов, 8 актовом зале институ
та, на заседашщ совета по 
присуждению ученых степ̂ е- 
ней электромеханического 
факультета состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соиска
ние ученой степени кан.'іііла- 
та'техннчески.х наук Гор
стом Ю. В. на тему: «Иссле
дование вибраций и шума 
магнитного происхождения в 
ЭМУ поперечного поля».

С диссертацией можно оз
накомиться в читальном за
ле института.

Для
«Опасные гастро- 

На

Филиал учебного пункта при мостопоезде. № 804 
ордена Ленина мостостроительного треста КЪ 2 «

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ ,
на курсы монтажников.

Принимаются лица от 19 до 30 лет с образова
нием 6—8 классов.

Срок обучения — 3 месяца. За время учебы вы
плачивается стипендия 76 рублей в месяц. Окончив
шие курсы получают квалификацию ліонтажнпка- 
верхолаза 3-го разряда по монтажу металлических и 
железобетонных конструкций ■ железнодорожных п 
автодорожных мостов. Выпускники ’ курсов после 
получения практического опьіта будут работать на 
строительстве моста через реісу Томь в г. Томске.

Работающим на стройке к основно.му заработку 
выплачивается надбавка за разъездной характер ра
бот—от 30 до 40 процентов и поясной коэффици
ент—от 15 до 30 процентов. Распространяются 
льготы железнодородчника—одни раз в год выдает
ся бесплатный билет для проезда по железным до
рогам страны.

За справками обращаться: г, Томск-2, тіереулок 
Путевой, 106, мостопоезд 804, отдел кадров,
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ОТКРЫТА ПОДПИСКА 
НА «БИБЛИОТЕЧКУ ЖУРН.4ЛИСТА»

Издательство политической литературы приступило к 
выпуску «Библиотечки журналиста», которая состоит из 
8 книг;

В. И. Ленин, КПСС о печати (Сборник статей, писем и 
других документов В. Н. Ленинэ, решений и указаний 
партии о работе печати), объе.м 20 л.

Главные темы. (Об освещении в газете вопросов эко- 
но.мического строительства, партийной жизни, деятельно
сти Советов, культуры, быта и др.), объем 10 л.

Газета — орган партийного комитета. (О принципах, 
традициях н практике партийного руководства печатью), 
об'ьем 10 л.

Газета, автор и читатель. (О работе редакции с автор- 
скп.м активом, рабселькорами, с пись.мами читателей, об 
организации рейдов, проверок п т. д.), объем 10 л.

Язык, стиль и литературное редактирование газеты. 
Объем 10 л. ■

Газетные яіаиры. (Теория и практика), объем 10 л.
Организация работы редакции и выпуск газеты. 

(О структуре редакции, отделов, планировании работы, 
верстке, оформлении, иллюстрировании), объем 10 л.

Газетный мир. (Книга построена по алфавитному прин
ципу н включает самые различные сведения: о больше
вистских изданиях, центральных, республиканских, крае-
Отдел яшлпщно-коопера-' 

швного строительства Том
ского горисполкома пред
лагает гражданам, подав
шим заявления в жпл- 
кооператнв и еще не 
вк.люченным в списки, в срок 
до 15 июня 1970 года явить
ся в горисполком (комната 
Л'о 59) для включения в спи
ски на строительство і;ооііе- 
ративных квартир.

Очередь неявившихся к 
указанному сроку будет за
нята вновь приняты.ми заяв
лениями.

вых, об.Тастных и городсішх газетах; о партийных публн 
цистах, информационных агентствах, журналистских ор
ганизациях и о многом другом), объем 15 л.

Издание такого рода серии книг по журналистике осу
ществляется впервые. «Библиотечка» содержит основные 
теоретические знания по журналистике п освещает Опыт 
практической деятельности печати, н в частности ран 
ошіых газет.

Авторами книг выступают ведущие журналисты цент  ̂
ральных н местных газет, научные работники Аі.-адеміш 
общественны^ naju; и Высшей партийной шко.лы пріг ЦК 
КПСС, Московского государственного университета.

«Библиотечка» рассчитана на широкую читательскую 
аудиторию: работников газет, радиовеіцання н' телевиде
ния,. студентов факультетов п отделений жу|ніаліістнки, 
рабочих II сельски.х корреспондентов, многочнеленный 
актив партийной н советской печати и других читателс-іі 
интересующихся проблемами журналистики.

Издание «Библиотечки» будет осуществлено в 1970 — 
1971 гг. Первые пять книг выйдут в 1970 г 

УСЛОВИЯ подписки
Ориентировочная цена всех книг «Библиотечки журнали- 

ста» — 4 руб.
При подписке вносится задаток в разм ере 46 коп. Оплата 

вы ходящ их книг производится при их получении. Задаток  
засчиты вается при выдаче последней книги.

Подписка принимается книжными магазинами, распростоа»  
няющими подписные издания* ^

ПОЛИТИЗДАТ. СОЮЗКНИГА.

Яслям-саду ЛІІ 24 требуют
ся срочно: воспитатель, сто
рож, няни н врач.

Обращаться; г. Томск, пе
реулок Лесной, 6. 2—1

Томский политехнический 
институт им. С. М. Кирова 
объявляет, что 17 июня, в 
17 часов, в 228-й аудитории 
10-го корпуса института, на 
заседании совета по присуж
дению ученых степеней фи
зико-технического факульте
та состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание 
ученой степени кандидата 
технических наук Степано
вым Ю. М. на тему; «Разра
ботка и исследование спект
рометрического метода элек
тронной дефектоскопии».

С диссертацией можно оз
накомиться в читальном за
ле института.

Томский институт радиоэлектроники н электронной 
техники

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ ,
на курсы по подготовке к вступительным эь'заменам 
в институт в 1970 году на все виды обучения.

Поступающие представляют; . заявление на имя 
ректора института, справку с места работы и фото
карточку (размер 3 x 4  см).

На курсы' принимаются работающие па произ
водстве. а также выпускники школ и техникумов.

Занятия проводятся'ежедневно, с Ц  июля по ,28 
июля с. г. Для работающих иосмеино занятия про
водятся утром п вечером. „

Стои.мость обучения — 6 рублей.
Док.у.меніы принимаются ію адресу; г. Томск, 

пр. и.м. Ленина, 40, комната -Ѵ» 103, с 16 до 18 ча-■ 
сов.

2 - 1

наш адрес и іелеіронш і АДРЕС РЕДАКЦИИ: Томск, ^росп ікт

Ш О Ш Ь , Зотад J® 40б9[^

ИИ, Ленина, 66. ТЕЛЕФОНЫ: приемной рсдан тора  - -  2-46-81, заместителей редактора — 2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря — 2-31-19, секретариата — 2-42-40; отде
лов; партийной жизни — 2-52-23, пропаганды — 2-4'А45. промыш ленности, нѳфтегеологии, строительства и транспорта — 2-37-75, сельскохозяйственного — 2-37-39: науки н школ — 2-42-46J
строительства и віата — 2-37-77, писем и рабселькоровской сети — 2-37-38 и 2-31-47. информации — 2-51-61, бухгалтерии и отдела объ явлени й— 2-37-36, стенографистки — 2-52-02.
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